


Esta é a primeira Igreja Evangélica de Maravilha. A foto foi tirada no 
Natal de 1954, as pessoas identificadas são: da esquerda para direita: 2º 

Armindo Althreider e 4º Arnoldo Graeff (in memoriam). 
Colaboração: Museu Padre Fernando Nagel

Editorial
Ter alguém ao seu lado para compartilhar, talvez essa 

seja a melhor definição para uma amizade. Compartilhar 
alegrias, tristezas, conquistas, derrotas. Compartilhar 
emoções, sentimentos, afeto. Compartilhar segredos, 
sonhos e desafios. Nada melhor do que ter alguém pra 
confiar, pra se confidenciar, para não ter vergonha. Um 
amigo é aquela pessoa que está do seu lado sempre, não se 
importando com o que tem ou representa, mas sim, que 
te admira, te ajuda e te ama principalmente.

 As amizades estão cada vez mais seletivas, afinal, os 
valores vêm mudando constantemente. Mesmo assim, é 
importante que todos tenham amizades verdadeiras e que 
saibam cultivá-las. 

Nesta terça-feira (14), comemoramos o Dia Nacional 
da Amizade, uma data importante para aqueles que não 
abrem mão dos velhos e bons amigos. Mas não necessa-
riamente porque temos essa data especial que só devemos 
comemorá-la neste dia. A amizade deve ser celebrada to-
dos os dias, com pequenos gestos.

Na correria do dia a dia, uma simples mensagem, te-
lefonema ou email pode fazer uma grande diferença. Se 
você tiver a possibilidade de dar um abraço apertado em 
seu amigo e desejar que ele tenha um bom dia, melhor 
ainda. Para aqueles amigos que estão distantes, nada me-
lhor do que uma ligação pra matar a saudades. Enfim, 
estarmos próximos e valorizarmos os amigos é o que po-
demos fazer de melhor, por nós e por eles.

A amizade muitas vezes é à base de sustentação para 
muitas pessoas, que têm nos amigos, os seus alicerces. 
Cultive e valorize suas amizades, afinal, os amigos são os 
irmãos que a vida nos permite escolher. 

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Lei Maria da Penha: STF decide que 
agressor pode ser processado mesmo 

se vítima retirar queixa 
A nossa legislação deu mais um passo importante na defesa das mulheres. Por 10 

votos a 1, o Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu nesta quinta-feira (09), que as 
ações penais fundamentadas na Lei Maria da Penha (Lei 11.340/2006) podem ser pro-
cessadas mesmo sem a representação da vítima. Ou seja, ainda que a mulher não de-
nuncie seu agressor formalmente ou que retire a queixa, o Estado deve atuar, no que 
se chama de ação pública incondicionada. Essa possibilidade era defendida na Ação 
Direta de Inconstitucionalidade (ADI) 4424, apresentado pela Procuradoria Geral da 
República, que questionava previsão contrária da lei que pune a violência doméstica 
contra a mulher. 

O STF também considerou constitucionais, por unanimidade, três pontos da Lei 
Maria da Penha. Os ministros concordaram que a lei não ofende o princípio da igual-
dade (artigo 1º) e reconheceram as varas criminais como o foro correto para o julga-
mento dos processos cíveis e criminais relativos a esse tipo de violência, como já prevê 
o artigo 33 da lei. Ratificaram, ainda, a proibição de ações dessa natureza serem pro-
cessadas em juizados especiais (artigo 41).

Charge
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MATERIAL DE CONSTRUÇÃO 
O Ministério das Cidades, por meio da instrução normativa 

4, publicada na última sexta-feira (10) no Diário Oficial da União 
(DOU), regulamenta a linha de crédito Financiamento de Material 
de Construção (Fimac-
FGTS) que destina 
recursos do Fundo para 
aquisição de material de 
construção. A linha, com 
reserva de R$ 300 milhões 
para este ano, foi aprovada 
pelos conselheiros do 
FGTS no início de 
janeiro. O material será 
financiado e não será 
descontado do saldo da 
conta, e sim, financiado 
com taxas reduzidas... vale 
a pena conferir!

PRESIDENTE 
LULA

Foi internado nova-
mente no último 
sábado (11), o ex-
presidente LULA, 

com inflamação nos pulmões. 
Ele estava fraco e com forte 
tosse. Os exames de tomografia 
não constataram a presença do 
tumor na laringe, diagnostica-
do em 2011. Não há previsão 
de alta e ele será avaliado dia-
riamente. Estamos em corrente 
para sua recuperação...

MORRE UMA 
DIVA

Neste final de semana acom-
panhamos os noticiários de 
grandes redes, que transmitiram 
direto de Los Angeles, a morte 
de Whitney Houston, uma das 
cantoras mais bem sucedidas e 
premiadas da indústria musical 
americana. O corpo da cantora 
foi encontrado em uma banhei-
ra de hotel, ela estava com 48 
anos, e era uma das vozes mais 
lindas da atualidade...

PROMESSA 
CUMPRIDA

O deputado estadual 
MAURICIO ESKUDLARK 
(PSD), apresentou projeto de 
emenda à Lei Complementar 
que criou as regiões metropo-
litanas no Estado, para acres-
centar a do Extremo Oeste, 
cuja sede será em São Miguel 
do Oeste, e composta por 49  
cidades... Parabenizamos ao 
caro amigo e deputado pela 
iniciativa e cumprimento da 
promessa... Precisamos de 
gente com palavra!

PRONUNCIAMENTO 
TEMPERADO

O nosso caro VITALIANO TONKIEL, transmitindo o cargo de 
presidente da Associação Empresarial na última sexta-feira (10), foi 
incisivo em suas colocações, causando certo desconforto aos chefes 
dos Poderes Executivo e Legislativo do município. Nos confiden-
ciou: ”de repente não era o momento para cobrar aquilo que foi 
prometido e não cumprido, mas, a classe política, não respeita nem 
velório”. Ele acredita que falou somente a verdade. ”Não falei nada 
mais do que aquilo que deveriam ouvir na frente de todas as forças 
vivas da comunidade... Sou transparente em tudo o que faço”, afir-
mou o ex-presidente.

TRANSPARÊNCIA
Nossa Câmara dos Deputados fazendo cum-

prir o “PRINCÍPIO DA TRANSPARÊNCIA”, 
com os gastos públicos... Já tivemos a prestação 
da Assembleia Legislativa, agora da Câmara dos 
Deputados, só nos falta as municipais, o que, ali-
ás, relutam em fornecer os dados à comunidade, 
o motivo é que desconhecemos... Gerir dinheiro 
público nos impõe uma série de procedimentos, a 
transparência é uma delas!

TRANSPARÊNCIA II
A edição de um jornal de grande circulação es-

tadual publica na edição da última segunda-feira 
(13), não só os gastos com diárias, mas também os 
quilômetros rodados por cada vereador  do muni-
cípio de Joinvile, com carros alugados... exemplo 
de transparência!

PERDA DE UM LÍDER
O secretário de Desenvolvimento Regional de Itapiranga, 

MILTON HAHN, morreu no último sábado (11). Ele foi ví-
tima de leucemia diagnosticada há poucos dias. Com apenas 
37 anos de idade, era 
um grande líder político 
e tinha uma carreira pro-
missora. Era funcionário 
de carreira da rede esta-
dual de ensino, filho de 
agricultores e foi por três 
vezes vereador do muni-
cípio. Grande sujeito, 
ótimo amigo. Lamen-
tamos profundamente 
sua morte prematura. 
Infelizmente a doença 
não escolhe idade, e, de-
vemos estar sempre pre-
parados... Somos frágeis!

CONTEXTO POLÍTICO
A competência em escrever. O ilustre VITOR 

CARLOS D’AGOSTINI, em sua coluna na última 
edição de sábado (11), consegue na acepção da pa-
lavra transmitir ao leitor a “SAGA DOS LEGISLA-
TIVOS”. Se não leu a matéria, leia-a, seu conteúdo 
traz a nossa realidade. É muito interessante! LIÇÕES DE VIDA

Faça o que for certo, não importa o que os 
outros pensem...

Quarta-feira 15 de fevereiro de 2012 3



OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

ÚLTIMA

A partir de 1º de março até 30 de abril, 
os contribuintes terão de acertar as contas 
com o Leão. Durante esse período, a Re-
ceita Federal irá receber a Declaração de 
Imposto de Renda Pessoa Física 2012 - ano 
base 2011. Mas, no início do ano, entrou 
em vigor a nova tabela progressiva do IR 
mensal, corrigida em 4,5% em relação à 
tabela de 2011.

A mudança é que todo o rendimento 
de produtos e serviços sujeitos ao imposto 
recebido pelo contribuinte tem o tributo 
calculado pela nova tabela, até mesmo pa-
gamentos de dezembro de 2011, seja salá-
rio ou aposentadoria, pagos no início de 
janeiro de 2012. O novo limite de isenção 
é de R$ 1.637,11 e a alíquota máxima de 
27,5% incide sobre ganhos acima de R$ 
4.087,65.

“A correção favorece o contribuinte, 
pois amplia as faixas de tributação e au-
tomaticamente reduz o valor do imposto”, 
explica Simone Domingues, contadora do 
Grupo Virtual Office/Trade. Para evitar 

transtornos, Simone frisa que é importan-
te que o contribuinte já selecione os docu-
mentos necessários e solicite todos os com-
provantes, pois quanto mais cedo colocar 
toda a documentação em ordem, maior 
será a chance de não cometer erros nem 
omissões e, em alguns casos, de receber a 
restituição logo nos primeiros lotes.

Outra novidade é que em 2012 estão 
obrigados a apresentar a declaração de 
ajuste anual os brasileiros que receberam 
rendimentos tributáveis superiores a R$ 
23.499,15 durante o ano de 2011, e não 
mais o valor de R$ 22.487,25. As declara-
ções poderão ser feitas e entregues somen-
te pela internet (www.receita.fazenda.gov.
br) ou por disquete, nas agências do Banco 
do Brasil ou Caixa Econômica Federal. O 
contribuinte que, no ano-calendário de 
2011, recebeu rendimentos tributáveis, su-
jeitos ao ajuste na declaração, cuja soma foi 
superior a R$ 10 milhões, deve transmitir 
a Declaração de Ajuste Anual com a utili-
zação de Certificado Digital.

A Unoesc está oferecendo bolsas in-
tegrais através do Fundo Social para 
alunos que não têm vínculo com a Uni-
versidade. Ao todo, são 20 vagas para 
seis cursos dos Campus de São Miguel 
do Oeste, Maravilha, Pinhalzinho e São 

José do Cedro.
A seleção vai levar em conta a renda 

per capita. As inscrições estão abertas e 
vão até o dia 23 de fevereiro. Maiores in-
formações disponíveis no site da Unoesc 
www.unoesc.edu.br, no edital nº 08.

Declaração do IRPF 2012 terá mudanças

Unoesc oferece bolsas integrais através 
do Fundo Social

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

ARTIgO
2012 e a corrupção

*Pedro Simon

Depois de perder a chance, em 1995, de instalar uma CPI para 
identificar os corruptores, agora o Brasil tem uma nova oportuni-
dade 

O ano de 2012 começou com uma vitória importante para a 
democracia no Brasil. 

O Supremo Tribunal Federal (STF) confirmou a atribuição 
constitucional do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) de instaurar 
inquéritos, promover investigações e punir juízes. De fato, o país 
vive hoje um novo momento -um clichê cujo uso aqui é plenamen-
te justificado. 

As manifestações contra a corrupção e a impunidade ocorridas 
no ano passado sacudiram uma aparente passividade dos brasileiros 
diante da apropriação privada do dinheiro público para o enriqueci-
mento pessoal, para a obtenção de contratos com o governo ou para 
o financiamento de campanhas eleitorais. 

O povo levou sua indignação às ruas em jornadas convocadas 
de forma inédita pelas redes sociais, atraindo a atenção da opinião 
pública mundial para um país que avança também no plano insti-
tucional. 

Não existem corruptos sem que do outro lado do balcão atuem 
aqueles que corrompem, o reverso da moeda. Ainda não foi possível 
uma CPI com a finalidade de identificar e levar os corruptores à 
Justiça. Mas talvez o momento tenha chegado. 

O Congresso Nacional já esteve perto de instalar uma comissão 
de inquérito com esse objetivo. Foi em 1995, em sequência às então 
recém-concluídas CPIs do PC Farias (também denominada CPI do 
impeachment) e dos anões do Orçamento, cujo trabalho levou à 
cassação de mandatos de parlamentares acusados de manipular re-
cursos públicos. 

Depois de cortar na própria carne, o parlamento adquirira a 
obrigação e a condição moral de levar adiante o trabalho. Mas não 
era o que pensava o governo, que inviabilizou a CPI ao determinar 
a retirada de assinaturas de parlamentares aliados. 

Corrupção não é privilégio do Brasil, “coisa nossa” e inerente à 
cultura brasileira. Existe em todos os lugares. Diversos países e go-
vernos no mundo enfrentam essa chaga. A diferença entre o Brasil e 
essas nações, contudo, é a impunidade que aqui vigora. De acordo 
com o senso popular, “aqui, só ladrão de galinha vai para a cadeia”. 
Prisão é um transtorno poupado aos poderosos. 

Os brasileiros demonstram que não estão felizes com esse estado 
de coisas e, com a sua mobilização, impulsionam mudanças institu-
cionais significativas e históricas. 

Um exemplo é a aprovação da Lei da Ficha Limpa, que veio para 
aperfeiçoar as eleições, exigindo dos candidatos o respeito à Consti-
tuição. O artigo 14, parágrafo 9, estabelece que deve ser considerada 
a vida pregressa do candidato, “a fim de proteger a probidade admi-
nistrativa e a moralidade para o exercício do mandato”. 

A sociedade segue mobilizada e vigilante, consciente de que vem 
dando passos decisivos na construção de uma democracia verdadei-
ra, transparente e de maior conteúdo social. 

Nessa jornada, a responsabilidade do Congresso Nacional é 
imensa, diante dos desafios que virão. Diferentemente de governos 
anteriores, a atual administração adota uma postura mais rigorosa 
diante de desvios éticos, permitindo-nos maior otimismo quanto 
ao futuro. 

*PEDRO SIMON, 82, advogado, é senador da República 
pelo PMDB/RS. Foi líder do governo no Senado Federal (gover-
no Itamar Franco), governador do Rio Grande do Sul (1987-91) 
e ministro da Agricultura (governo Sarney)

São 20 vagas para seis cursos
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O Partido dos Trabalha-
dores se rendeu ao sistema de 
privatizações iniciado no Go-
verno do Fernando Henrique 
Cardoso, mesmo dizendo que 
não é bem isso. Anunciaram 
que as privatizações foram 
um instrumento nefasto ins-
tituído num governo neoli-
beral; parece que a moda ou 
necessidade pegou também o 
PT. Estão sendo privatizados 
dois dos maiores aeroportos 
de São Paulo e o de Brasília. 
Esses três aeroportos são res-
ponsáveis por 30% do núme-

ro de passageiros e 57% do 
movimento de cargas aéreas 
no Brasil. Dizem os petistas 
que não entraram na onda das 
privatizações. Enfatizam que 
tal decisão é para cumprir as 
metas para a Copa do Mun-
do. Ora, se a Copa do Mundo 
já estava anunciada há anos, 
essa decisão (se não for deno-
tada como utilização do ante-
riormente combatido sistema 
de privatizações de FHC), por 
ora, demonstraria somente a 
incompetência do Governo 
Federal. 

DIÁRIAS I
Ainda envolta na polêmica acerca 

do aumento do número de vereado-
res, a colenda municipal (Câmara 
Municipal de Vereadores) de Mara-
vilha também se vê às voltas noutra 
polêmica: a questão dos gastos (ainda 
não explicados à população) com “di-
árias” no ano de 2010. Não se pode 
afirmar que no Executivo Municipal 
também não aconteça isso, ou mes-
mo, que noutras colendas tal situação 
não exista. Mas, não estamos interes-
sados noutras colendas, mas sim, na 
colenda que diretamente atinge os 
munícipes maravilhenses. É impossí-
vel não recordar tal questão quando se 

sabe que a questão está indefinida, ou 
seja, a Câmara de Vereadores NÃO 
forneceu a relação detalhada e indivi-
dualizada dos gastos de cada vereador 
no ano de 2010, mesmo tendo sido 
solicitado pelo Jornal O LÍDER. Por 
que disso? O que a impede de fazê-
lo? A quem interessa NÃO divulgar 
essas informações? Muito se imagina, 
dando entendimento de que algo de 
estranho existe. Pagar “diárias” é le-
gal, agora, “diárias” somente podem 
ser pagas para atividades que tenham 
relação direta com a representação da 
colenda, ou mesmo, com o efetivo 
exercício do mandato de vereador.

DIÁRIAS II
No ano de 2010, a Câmara de 

Vereadores de Maravilha foi uma 
daquelas que proporcionalmen-
te ao número de habitantes mais 
gastou com o pagamento de “DI-
ÁRIAS”. Teve vereador que nada 
gastou. Outros, pouco gastaram a 
título de “diárias”. Alguns, ou me-

nos que isso (somente um), como 
dizem, recebeu (eram) num ano 
próximo senão mais ao que recebeu 
(eram) como salário (subsídio). É o 
que dizem, e somente com a apre-
sentação detalhada desses gastos e 
individualmente por vereador, se 
poderá desfazer essa informação.

DIÁRIAS III
O recebimento de “diárias” é 

legal, voltamos a frisar; mas desde 
que essas diárias tenham por obje-
tivo o desempenho de atividades 
relacionadas diretamente com a 
função do vereador. Isso é o que 
diz a lei. E a população quer sa-
ber exatamente isso; ou seja, se o 
valor gasto e a finalidade dessas 
“diárias” têm relação direta com 

o desempenho do mandato e re-
presentação daquele poder. Nin-
guém pretende colocar nenhum 
vereador na berlinda, muito pelo 
contrário; com o conhecimento 
dos valores recebidos a título de 
diárias, e por quem, será possível 
até determinar, quem sabe, alguns 
dos relevantes serviços prestados 
pelos vereadores.  É só isso!

DIÁRIAS IV
O ex-presidente da Câma-

ra de Vereadores se omitiu em 
prestar tais informações, mesmo 
tendo-lhe sido solicitado inúme-
ras vezes pelo Jornal O LÍDER. 
Importante que se diga: pelo Jor-
nal O LÍDER e não por qualquer 

outro meio de comunicação. 
Sempre se evadiu, argumentando 
desculpas. Esperamos, com en-
tusiasmo, que o atual presidente 
faça diferente.

Não nos esqueçamos. Esta-
mos em ano eleitoral!

PRIVATIZAÇÃO
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Merisio visita município e garante 
recursos para Tigrinhos

O deputado estadual Gelson 
Merisio (PSD) visitou o municí-
pio de Tigrinhos no sábado (11). 
De acordo com Merisio, a visita 
serviu para reforçar o apoio do 
governador Raimundo Colombo 
e da Assembleia Legislativa nas 
ações do município. “Também 
queremos viabilizar recursos para 
que o prefeito possa realizar um 
bom trabalho, que já está fazendo. 
Além disso, buscar em outubro a 
reeleição de Guth para continuar 
neste trabalho, que dá resultado, 
melhorando a vida do agricultor, 
a saúde e outras conquistas”, disse 
Merisio.

O deputado falou das obras do 
município, entre elas, o calçamen-
to da Linha Beckert e recursos para 
uma escavadeira hidráulica. “No 
caso da escavadeira, o governador 
autorizou o convênio que deverá 
ser feito ainda no mês de feverei-
ro”, comenta Merisio.

O presidente da Câmara, Ma-
rio Bonetto (PSD), acredita que se 
formou um partido que trabalhará 
em prol da população. “Ainda, te-
mos dois deputados representando 
o Oeste no nosso partido”, enten-
de. 

O vereador Antonio Marcos 
Grunwaldt (PSD) frisou que os 
agricultores estão sofrendo com 
a estiagem. “Peço que quando os 
pedidos da estiagem encaminhados 
ao Governo do Estado chegam aos 
deputados, que estes trabalham 
muito para atendê-los. Isso vai 
beneficiar nossos agricultores”, diz.

Paulo Gabriel Kutszepa (PSD) 
agradeceu ao deputado por mais 
um convênio firmado. “O con-
vênio para o calçamento da Linha 
Beckert será muito importante 
para os tigrinhenses”, pontua.

O ex-vice-prefeito Fernando 
Martins reforçou que os deputa-
dos sempre trazem e realizam os 
pedidos feitos pelos tigrinhenses e 
pelo prefeito. “A união faz a força e 
é isso que nós queremos”.

O prefeito Rudimar Guth ga-

Autoridades formaram a mesa de honra

Merisio recebeu homenagem do prefeito Guth

A agenda anual de eventos 
da União dos Vereadores de 
Santa Catarina (Uvesc) come-
çará a ser executada a partir 
de março, no Encontro Esta-
dual de Vereadores 2012, que 
acontecerá nos dias 29 e 30 de 

março.
De acordo com o superin-

tendente, Ilmar Dalla Costa, 
como este é um ano eleitoral, 
a Uvesc proporcionará aos 
atuais vereadores e possíveis 
candidatos à reeleição, uma 

oportunidade para que todos 
conheçam a atual Legislação 
Eleitoral.

Segundo o superintenden-
te, o encontro servirá também 
para os novos candidatos a ve-
reador de todo o Estado.

Encontro de vereadores em março já tem agenda

Maldaner se reúne com lideranças 
da região

O deputado federal Celso 
Maldaner se reuniu no último 
final de semana com lideranças 
dos municípios de Modelo e Sul 
Brasil. Nos encontros o depu-
tado abordou o trabalho parla-
mentar em Brasília e as eleições 
municipais de 2012. 

Vice-presidente da Comissão 
de Agricultura, Celso Maldaner 
lembrou que as mudanças no 
Código Florestal serão votadas 
na primeira semana de março. 
Maldaner reforçou a importân-
cia das alterações na lei para os 
produtores rurais, especialmente 
os de Santa Catarina. “Nosso 
Estado tem sua formação agrí-

cola dominada por pequenas 
propriedades que serão benefi-
ciadas com os ajustes na lei am-
biental, que atualmente penaliza 
o agricultor e não tem como ser 
cumprida”, afirmou.

Nos dois municípios a ques-
tão das eleições municipais foi 
tratada. O deputado reforçou 
a parceria com os líderes parti-
dários e disse que estará ao lado 
dos companheiros nas eleições 
de outubro. “Sou um homem 
de partido. Respeito às decisões 
de todos os diretórios do PMDB 
e estarei trabalhando para que as 
conquistas dos peemedebistas 
sejam realizadas”.
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Maldaner esteve em Modelo para tratar de vários assuntos

Em Sul Brasil, o deputado também tratou sobre eleições municipaisrantiu o repasse de R$ 200 mil 
para a aquisição de uma retroes-
cavadeira hidráulica. “Estamos fa-
zendo outras ações como inaugu-
rar em breve a creche, e concluir o 
calçamento da Linha Beckert, que 

custará em média R$ 200 mil.
Na oportunidade, Guth entre-

gou uma homenagem a Merisio, 
contendo o desenho do calçamen-
to da Linha Beckert, já que o de-
putado repassou os recursos. Em cerimônia de posse da 

Associação Empresarial de Ma-
ravilha na sexta-feira (10), o 
deputado estadual Mauro de 
Nadal relatou a participação da 
Associação na audiência pública 
que tratou das melhorias neces-
sárias nas BRs 158 e 282. “Foi 
muito importante pela represen-
tatividade dos seus integrantes”, 
disse.

Entre as principais neces-
sidades do setor empresarial, 
o deputado destaca a reforma 
tributária e as obras que irão fa-
cilitar o escoamento da produ-
ção local. “Melhorar o tráfego 
nas BRs 158 e 282 e construir 
as perimetrais no município de 
Maravilha estão como priorida-
de na nossa pauta de trabalho”, 
concluiu Mauro.

Deputado apoia pleitos da Associação 
Empresarial

População prestigiou o encontro
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PSD realiza encontro de mulheres em Tigrinhos
O primeiro encontro do PSD 

Mulher em Tigrinhos aconteceu no 
sábado (11) no salão comunitário 
da Linha Lajeado Tigre.

Várias autoridades participaram 
do encontro, que teve como pales-
trante a coordenadora regional do 
PSD do Oeste de Santa Catarina, 
Iolanda de Mello Zanchet. Na oca-
sião foi eleita e empossada a Comis-
são Provisória do PSD Mulher.

Presidente: Vera Lúcia Ba-
czinski; Vice-presidente: Ivone 
Guth; 1ª secretária: Maraisa de Var-
gas; 2ª secretária: Rachel Simone 
Farias; 1ª tesoureira: Iara Golhke e 
2ª tesoureira: Ivone Bonetto. Encontro reuniu um grande número de mulheres

Questão indígena no Oeste
Governo e bancada federal buscam resolver impasse

Em uma iniciativa inédita, o 
Governo do Estado, a bancada de 
deputados federais catarinenses e o 
Governo Federal buscam resolver 
um impasse no Oeste catarinense. 
Um acordo costurado entre todas 
as partes repassará cerca de R$ 17 
milhões ao Estado para a compra 
de um terreno e instalação de in-
fraestrutura para permitir que um 
grupo de indígenas viva na área. A 
iniciativa busca uma solução para a 
iminência de um conflito na área 
de fronteira entre os municípios 
de Cunha Porã e Saudades, e foi 
aceita pelo governador Raimundo 
Colombo. “O entendimento foi 
construído”, afirmou o deputado 
federal Celso Maldaner.

Vice-presidente da Comissão 
de Agricultura, Maldaner buscou 
a audiência com o governador e 
articula com a bancada e órgãos 
envolvidos na causa o repasse do 
recurso via Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento.  

Direito a um território
Cerca de 30 famílias indígenas 

conseguiram com a Fundação Na-
cional do Índio (Funai) o direito 
a um território na fronteira entre 
os municípios, chamada reserva 
Araçaí, onde já vivem e trabalham 
170 famílias, pequenos agriculto-
res que têm as escrituras de suas 
terras. A decisão da Funai foi parar 
na justiça e, enquanto não acaba 
o julgamento, a região permanece 
com um clima de tensão entre os 
índios e os agricultores. O impasse 
permanece há dois anos.

A ideia de oferecer uma terra 
em que indígenas possam viver e 
manter suas tradições foi aprova-
da por todas as partes, inclusive os 

Bancada de deputados federais catarinenses 
conversou com Raimundo Colombo
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índios. O governador Raimundo 
Colombo colocou à disposição da 
bancada uma equipe de técnicos 
da administração estadual para rea-
lizar os trâmites legais por parte do 
Estado. “Essa solução é a ideal para 
a gente. Agora já vamos iniciar os 
trâmites internos para avançar na 
resolução do conflito”.

Para o secretário da Agricultu-
ra, João Rodrigues, esse é um gesto 
que reduz as animosidades na re-
gião, além de mostrar que o Estado 
está buscando uma solução. Mas 
Rodrigues lembra que “a princípio, 
é uma solução temporária até a de-
cisão judicial”. Entre os deputados 
presentes estavam os federais depu-
tado Celso Maldaner, Pedro Uczai, 
Luci Choinacki, Jorginho Mello 
e os deputados estaduais Dirceu 
Dresch e Padre Pedro Baldissera.

Conforme o líder do PT na 
Assembleia Legislativa, deputado 
Dirceu Dresch, a compra da área 
para abrigar provisoriamente a re-
serva indígena diminuirá o clima 
de tensão entre índios e agricul-

tores. “Esse impasse perdura há 
10 anos. Conseguimos aglutinar 
forças e unificar as bancadas fede-
ral e estadual de parlamentares do 
Oeste, bem como entidades, Esta-
do e órgãos federais como a Funai  
e o Ministério Público, para chegar 
a esse entendimento. Ainda não é 
uma troca de área, mas pode vir a 
ser, pois a demarcação está sub ju-
dice, situação que pode se arrastar 
durante anos. Além disso, os indí-
genas aceitam a nova área, sinali-
zando ao Judiciário a possibilidade 
concreta de um acordo”, explica o 
líder petista.

Procedimentos técnicos
O governador assumiu o 

compromisso de dar início aos 
procedimentos técnicos para 
a compra da área. Uma nova 
reunião ocorrerá em Brasília, 
nesta quarta-feira (15), para a 
formulação da minuta do termo 
de responsabilidade a ser assinado 
entre Governo Estadual, União e 
Ministério Público Federal.
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TRANSPARÊNCIA

Deputados federais gastaram 
R$ 4,4 milhões em 2011

Os 21 deputados federais da 
bancada de Santa Catarina gas-
taram R$ 4,4 milhões da verba 
para exercício da atividade parla-
mentar em 2011, apresentaram 
125 projetos e estiveram pre-

sentes em 89% das sessões. Os 
titulares são 16, porém, os gastos 
divulgados contemplam os su-
plentes que assumiram os man-
datos e os deputados licenciados.

O maior gasto foi em relação 

ao deslocamento: R$ 2 milhões 
gastos em viagens, incluindo 
a compra de passagens aéreas, 
combustível e a locação de veí-
culos. 

Os deputados também loca-

ram automóveis, gastando R$ 
554 mil, valor que poderia ser 
usado para comprar 21 carros 
populares zero quilômetro.

A manutenção dos gabinetes 
e de escritórios no Estado che-

gou a R$ 1,5 milhão para cobrir 
despesas com aluguel, telefone, 
correspondências e assinatura 
de publicações, além de hospe-
dagem e alimentação dos depu-
tados.

OS gASTOS 
INDIVIDUAIS

Os gastos com os demais de-
putados que não fazem parte da 
região Oeste são os seguintes:

O deputado Décio Lima (PT) 
gastou um total de R$ 324.614,50. 
Lima foi quem mais gastou com 
combustíveis, R$ 48.400,92.

O deputado Edinho Bez 
(PMDB) teve um gasto de R$ 
319.963,30. O deputado foi quem 
mais gastou com consultorias, R$ 
90 mil.

Rogério Mendonça (PMDB) 
gastou R$ 318.964,34. 

Ronaldo Benedet (PMDB) 
teve um gasto de R$ 310.467,18.

O deputado Mauro Mariani 
(PMDB) gastou R$ 300.677,45. 
Foi o deputado que mais teve 
despesas com gabinete, R$ 
136.572,52.

Esperidião Amin (PP) gastou 
R$ 294.039,11.

A deputada Carmen Zanotto 
(PPS) teve despesas que somaram 
R$ 215.800,21.

Jorge Boeira (PSD) gastou R$ 
195.427,84.

*Gean Loureiro (PMDB) teve 
uma despesa de R$ 170.812,53.

*João Pizzolatti (PP) teve um 
gasto de R$ 102.059,74.

*Marco Tebaldi (PSDB) gas-
tou R$ 28.710,14.

*Paulo Bornhausen (PSD) 
teve um gasto de R$ 28.678,92.

*Romanna Remor (PMDB) 
teve uma despesa de R$ 
20.237,60.

* Deputados que não cumpri-
ram os 11 meses de mandato por 
serem suplentes ou terem se licen-
ciado.

JUSTIFICATIVAS
O deputado federal Celso 

Maldaner (PMDB) foi o parla-
mentar que mais gastou com a 
divulgação do próprio mandato: 
R$ 70.035,20. “Sou o deputado 
que mais anda pelo Estado. Foram 
mais de 500 mil quilômetros nos 
últimos anos para atender os 150 

municípios, tanto do Oeste e Meio 
Oeste quanto da região serrana. 
Esse dinheiro usei para mostrar o 
meu trabalho, com informativos 
mensais e programas de rádio”, 
justifica Maldaner.

Quanto aos outros sete deputa-
dos do Oeste, o Jornal O Líder não 
conseguiu localizar. As assessorias 
dos deputados Jorginho Mello, Pe-
dro Uczai e Valdir Colatto afirma-
ram que iriam retornar, mas até o 
fechamento desta edição, ninguém 
havia entrado em contato.
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Nesta coluna conversa-
mos com o médico Anes-
tegiologista Dr. Vagner 
Ponce sobre as principais 
dúvidas relacionadas a 
anestesia. São perguntas do 
dia a dia muitas vezes cer-
cadas de mitos que trazem 
insegurança para as pessoas 
de maneira desnecessária.

Anestesia
Quem é o profissional 

que faz anestesia?
O Anestesista é um pro-

fissional médico que cursou 
os seis anos de medicina e 
após fez a especialização na 
área de anestegiologia com 
mais três anos de estudo. 
Além disso, o médico anes-
tesista está gabaritado para 

trabalhar na área da clínica 
médica, pronto socorro e 
UTI.

Qual a atribuição do 
anestesista na sala de ci-
rurgia?

A função do anestesis-
ta é fazer com que todo o 
contexto da cirurgia saia 
de forma adequada, dan-
do a tranquilidade para o 
cirurgião se preocupar úni-
ca e exclusivamente com 
o procedimento cirúrgico. 
Deve-se manter o paciente 
estável com os órgãos vitais 
funcionando normalmente 
para que a cirurgia trans-
corra de forma normal. 

Todos os pacientes 
dormem quando é feita 
uma anestesia?

Sempre procuramos dei-
xar o paciente o mais con-
fortável possível, sendo a 
situação individualizada 
para cada paciente. Obvia-
mente que na anestesia ge-
ral a pessoa irá dormir. Na 
anestesia regional (raquia-
nestesia, por exemplo) vai 
depender do paciente. Se 
estiver muito nervoso ou 
ansioso pode ser feita uma 
sedação para a pessoa ficar 
relaxada. Em alguns casos 
não é aconselhado fazer a 
pessoa dormir, como nas 
cesáreas, pois a sedação vai 
dar sonolência na mãe e a 
medicação vai passar para 
o bebê, o que pode preju-
dicá-lo. 

Quais os tipos de anes-
tesia?

Existem anestesias lo-
cais, regionais (raquianes-
tesia, peridural, anestesia 
de um membro) e a anes-
tesia geral.

É perigoso fazer anes-
tesia? Existe alguma mais 
perigosa?

Existem muitos mitos 
relacionados com a anes-
tesia, principalmente pelo 
seu passado. A anestesia é 
uma das áreas da medici-
na que mais evoluiu junto 
com a tecnologia dos apare-
lhos. Os procedimentos de 
anestesia são extremamente 
seguros com apoio de mo-
nitores e equipamentos, 
diminuindo em muito as 
chances de complicação. Se 
forem tomados os cuidados 
necessários, avaliado o pa-
ciente previamente e verifi-
cados os potenciais riscos, a 
anestesia tende a ser extre-
mamente segura com taxa 
de complicação próxima de 
zero. 

É necessário fazer uma 
consulta com o anestesista 
antes da cirurgia?

Sim, é necessária, e a 
proposta da consulta pré-
anestésica é justamente 
conhecer o paciente e 
avaliar os riscos potenciais 
para que o procedimento 
seja o mais seguro possível. 
Saber das doenças da pessoa, 
dos medicamentos que está 
usando, das características 
fisiológicas individuais de 
cada um para poder fazer a 
melhor anestesia possível e 
diminuir o máximo possível 
os riscos.

A anestesia para parto 
normal é aconselhável?

Na verdade o que se faz 
no parto é a analgesia, cha-
mada analgesia de parto, 
onde se coloca um cateter 
na coluna e neste cateter 
é colocado um analgésico 
que vai tirar a dor do traba-

lho de parto. A pessoa per-
cebe que o útero está con-
traído, percebe a evolução 
do parto, mas não sente as 
dores. É um procedimento 
altamente recomendável.

Existe algum exame 
a ser feito antes de fazer 
uma anestesia? 

Devem ser feitos os exa-
mes chamados pré-operató-
rios, que compõem exames 
laboratoriais, exames de 
imagem e a avaliação car-
diológica que vai depender 
de cada paciente. 

A pessoa que vai fazer 
anestesia tem que estar em 
jejum?

É fundamental estar em 
jejum, pois na anestesia 
os reflexos da pessoa po-
dem ser abolidos e se esti-
ver com o estomago cheio 
pode vomitar ou regurgitar 
o conteúdo e aspirar para o 
pulmão, tendo uma com-
plicação muito grave.

Mulher no período 
menstrual pode fazer 
anestesia?

Não há nenhuma con-
tra-indicação.

Depois da anestesia 
tem que ficar com a cabe-
ça baixa?

Com os materiais usados 
hoje para fazer a raquianes-
tesia não há mais necessi-
dade de ficar com a cabeça 
baixa sem travesseiro.

Para uma anestesia ter 
sucesso vai depender basi-
camente de três fatores: da 
experiência do anestesista, 
do porte cirúrgico, ou seja, 
da extensão da cirurgia e fi-
nalmente das condições clí-
nicas do paciente.

Quarta-feira 15 de fevereiro de 2012 9



Jovem aprendiz
O programa visa dar oportunidade para adolescentes que tem potencial, mas não tem 

oportunidade e que estão dispostos a entrar no mercado de trabalho. O programa será 
desenvolvido em Maravilha pelo Senac de Chapecó, com o objetivo de oportunizar a 
qualificação profissional e o ingresso dos 
jovens no mercado de trabalho.

No total são 35 vagas, sendo 15 para 
os filhos de funcionários da Aurora e 20 
para a comunidade maravilhense, na área 
comercial ou administrativa.

As aulas do programa Jovem Aprendiz 
iniciam no dia 03 de março de 2012, sen-
do 516 horas/aulas teóricas e 644 horas/
aulas práticas, totalizando 1.160 horas, três 
turnos práticos na empresa e dois teóricos 
por semana. As aulas serão ministradas de 
manhã e o curso terá duração de 21 meses.

Participam do programa jovens entre 
14 e 16 anos. Como requisito fundamen-
tal, o adolescente precisa estar estudando 
durante o período que estiver fazendo o 
curso. Além disso, o jovem aprendiz terá 
os mesmos direitos que um funcionário 
normal, incluindo remuneração condizen-
te com o período de trabalho, 13º salário, 
férias, fundo de garantia, entre outros.

Jovem Aprendiz

Mas programa ainda encontra resistência das empresas na contratação dos adolescentes

Psicóloga e coordenadora do programa Sandra Zamboni
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Mão de obra qualificada é o 
que muitas empresas bus-
cam na hora de contratar 
um novo profissional. 

Hoje são muitos cursos técnicos e faculdades 
que disponibilizam gratuitamente cursos de 
graduação, especialização e técnicos.

Uma iniciativa do Programa de Preven-
ção e Atenção à Criança e Adolescente De-
pendente Químico (Pacadeq) de Maravilha 
buscou juntamente com o Ministério Públi-
co, o Programa Jovem Aprendiz, que quali-
fica o adolescente e o insere no mercado de 
trabalho, beneficiando assim, as empresas 
que buscam profissionais qualificados e os 
jovens que buscam o primeiro emprego.

O Pacadeq
O Pacadeq foi implantado em janeiro de 2008. 

A princípio o programa fazia atendimento aos ado-
lescentes dependentes químicos. A partir de 2009, o 
programa ampliou às horas e passou a trabalhar com 
a prevenção nas escolas, com informações, efeitos e 
consequências do uso de drogas. Com isso, foi cons-
tatado que o tempo livre, a falta de estrutura fami-
liar, a facilidade de conseguir a droga e a liberdade 
em excesso eram as consequências que levam os jo-
vens ao consumo de drogas. Diante disso, o progra-
ma pensou em algo que proporcionasse aos jovens 
uma ocupação.

A ideia inicial foi à formação de um grupo de 

teatro, que além de ser um tempo onde eles se ocu-
passem, também poderiam fazer as encenações em 
forma de prevenção contra as drogas.

Em 2010 foi encaminhado o projeto do Jovem 
Aprendiz para a busca de recursos, mas não surtiu 
efeito e, somente em 2011, juntamente com o Mi-
nistério Público e a promotora Caroline Cabral, foi 
amadurecida a ideia. De acordo com a psicóloga e 
coordenadora do programa, Sandra Zamboni, a par-
tir disso, o Pacadeq foi em busca de recursos e no 
final do mês de agosto de 2011, teve a aprovação do 
projeto, onde começaram as buscas, os trabalhos e 
passaram a conhecer os caminhos e saber realmente 
o que era o projeto Jovem Aprendiz.

Quarta-feira 15 de fevereiro de 201210



Isa
be

l M
ül

ler
 –

 Jo
rn

al
 O

 L
íd

er

Contratação pelas empresas
Sandra enfatiza que está havendo uma re-

sistência por parte das empresas na contratação 
dos jovens. “Temos 10 vagas ainda abertas para 
a contratação. Conforme informações obtidas na 
promotoria da Comarca de Maravilha, através do 
Ministério Público, os estabelecimentos de qual-
quer natureza, que tenham pelo menos sete em-
pregados, são obrigados a contratar aprendizes, 
de acordo com o percentual exigido por lei (art. 
429. do CLT)”, ressalta.

Os jovens destacaram que o programa abre 
portas para o mercado de trabalho, bem como 
prepara teoricamente. “Quando você está quali-
ficado e inserido no campo profissional, depois 
é mais fácil manter-se na mesma empresa, assim 
como buscar outros empregos. O problema agora 
é que as empresas não estão disponibilizando as 
vagas, assim não é possível iniciar o curso. Quan-
do todas as vagas estarão disponíveis nas empre-
sas, os adolescentes participantes do programa 
serão distribuídos para as vagas que mais se iden-
tificam”, enfatizam os jovens.

Algumas empresas já confirmaram algumas vagas sendo elas: Auriver-
de, duas vagas; Construtora Oliveira, duas vagas; Kasa Empreendimentos 
Imobiliários, uma vaga; Real alimentos, uma vaga; Erva Daninha, uma 
vaga; Sicoob Credial, duas vagas e a Associação Empresarial, uma vaga. 
Mas ainda faltam vagas para dez jovens.

Para o sócio proprietário do Real Alimentos, Ivanio Folletto, o espaço foi 
disponibilizado pensando em dar uma oportunidade a esses jovens para ter 
um futuro melhor, ter uma profissão e uma ocupação, tirando os adolescen-
tes das ruas e também colaborando com um projeto social que é o Pacadeq.

A Sicoob Credial abriu duas vagas nas agências de Maravilha, e também 
contam com a colaboração de profissionais que atuam na agência de Cunha 
Porã, pelo programa desenvolvido no município. Conforme o presidente 

Hermes Barbieri, a Sicoob imediatamente compreen-
deu que se tratava de uma iniciativa com característi-
cas diferenciadas, uma vez que oportuniza um apren-
dizado que se estende além dos aspectos profissionais, 
abrangendo também valores éticos e familiares, que 
moldam acima de tudo o caráter de uma pessoa. 
“Muitos jovens talvez poderão permanecer residindo 
na comunidade ao invés de se aventurar para grandes 
centros, uma vez que com a qualificação que terão, 
estarão em condições de encontrar a realização pro-
fissional aqui mesmo, na nossa região. Outro aspecto 
é que estaremos construindo uma sociedade melhor, 
instigando nestes jovens, valores éticos que certamente 
contribuirão para o bem de uma comunidade inteira, 
algo, que por vezes, temos a impressão que tem se tor-
nado cada vez mais raro hoje em dia. Esse programa 
demonstra claramente que a Sicoob Credial tem preo-
cupações sociais que se traduzem em ações concretas”, 
destaca Barbieri.

Na segunda-feira (13), os jovens aprendizes e as co-
ordenadoras do Pacadeq, estiveram acompanhando a 
sessão da Câmara de Vereadores, para acompanhar a 
votação do projeto de lei que aprova o Pacadeq no mu-
nicípio. No dia o projeto não entrou em votação, mas 
o programa aguarda a entrada do projeto de lei na pró-
xima sessão que será realizada no dia 25 de fevereiro.
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 Jovem Aprendiz em Maravilha foi apresentado no mês de novembro para os 
representantes de entidades, autoridades e empresários 

 Jovens estiveram na Câmara de Vereadores aguardando a entrada do projeto de lei
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Em menos de três meses um 
dos principais programas de incen-
tivo aos empresários catarinenses, 
Programa Juro Zero, já realizou 
1.595 operações, que totalizam R$ 
4.394 milhões em empréstimo. En-
tre os destaques do programa está 
a contribuição para a formalização 
dos microempreendedores indivi-
duais (MEIs).

De acordo com o governador 
Raimundo Colombo, esse progra-
ma virou uma referência no país, 
primeiro por se tirar o juro do em-
préstimo, segundo por se ter o apoio 
técnico do Serviço de Apoio à Mi-
cro e Pequenas Empresas de Santa 
Catarina (Sebrae/SC). “Essa união 
beneficiou diretamente o microem-
preededor, que em pouco tempo 
saiu do mercado informal para o 
formal, trazendo mais qualidade de 
vida e desenvolvimento para Santa 
Catarina”, disse o governador.

Quando o Juro Zero foi lan-
çado, em novembro de 2011, o 
Estado tinha cerca de 50 mil em-
preendedores formalizados. “Ultra-

passamos a casa dos 60 mil neste 
mês, muito graças ao Programa”, 
comemora o diretor do Sebrae/
SC, Sérgio Cardoso. “As micro e 
pequenas empresas são o grande 
tecido para o desenvolvimento eco-
nômico de Santa Catarina”, afirma 
o secretário do Desenvolvimento 
Econômico Sustentável, Paulo Bor-
nhausen.

Segundo informou o presiden-
te da Amcred-SC, Luiz Carlos Flo-
riani, o volume de operações desde 
2009, ano em que a associação foi 
instalada em Santa Catarina, che-
gou a mais de R$ 1 bilhão, com 
quase 400 mil operações de crédito. 
Somente em 2011 foram empres-
tados mais de R$ 181 milhões em 
quase 63 mil operações, tendo mais 
de 440 colaboradores dentro da 
rede. Hoje Santa Catarina possui 
27% de empreendedores formais 
e 72% informais. “Essa ação faz 
com que os empréstimos alcancem 
aquele pequeno empreendedor que 
não tinha possibilidade, hoje, gra-
ças a esse programa, têm. O Juro 

Zero se tornou um programa auto-
-sustentável”, informou Floriani.

Os recursos contratados serão 
aplicados no programa Juro Zero e 
nas demais operações efetuadas pe-
las Organizações da Sociedade Ci-
vil de Interesse Público (OSCIPs). 
“Esses recursos são emprestados 
para melhorar o negócio, para cres-
cer, para gerar mais emprego tra-
zendo mais renda para as famílias”, 
informou o presidente do Badesc, 
Nelson Santiago. 

O programa
O programa Juro Zero é foca-

do nos MEIs e é realizado por meio 
da SDS e Badesc. O Sebrae/SC 
também faz parte do programa. 
“Vamos nos empenhar muito para 
fazer crescer ainda mais esse mo-
delo de empréstimo, pois é uma 
forma muito grande de desen-
volver a economia do Estado, de 
gerar empregos e de apoiar quem 
mais precisa, que são as pequenas 
empresas”, afirmou o governador 
Raimundo Colombo.

Programa Juro Zero contribui para a 
formalização dos microempreendedores

Entre as principais estraté-
gias do Governo para estimu-
lar a economia em 2012 está a 
elevação da concessão de cré-
dito, que deve subir 15% este 
ano, de acordo com dados do 
Banco Central (BC). Mas é 
preciso que as ferramentas que 
apoiam as concessões de cré-
dito sejam aprimoradas, como 
por exemplo, que se regulem 
as regras do Cadastro Positivo. 
A avaliação é do presidente da 
Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL), Ro-
que Pellizzaro Junior.

Segundo o executivo, a cria-
ção da lista de bom pagadores, 
que possibilitaria que os juros 
dos financiamentos sejam me-
nores, seria uma ferramenta 
importante para os cedentes de 
crédito, dando mais segurança 
ao processo. “A ferramenta que 
temos hoje para concessão de 
crédito funcionou bem, mas 
agora precisamos de algo extra 
para aumentar a concessão de 
crédito. Se nós não tivermos 
essa ferramenta, o crédito vai 
continuar crescendo, mas não 
na velocidade e segurança que 

precisamos”, disse.
Com a redução das mar-

gens de lucro para compensar 
os não-pagadores, Pellizzaro 
acredita que os critérios para 
concessões também devem fi-
car mais severos, para evitar o 
aumento da inadimplência. 

O aumento das operações 
de financiamento nos cartões 
de crédito também tem im-
pulsionado a elevação da base 
de inadimplentes, e precisa ser 
controlada, na visão do execu-
tivo da CNDL. Outras formas 
de crédito devem ser ofereci-
das aos clientes, destaca ainda 
Pellizzaro.

“A penetração do plásti-
co está sendo extremamente 
alta, e quem entra no estoque 
de inadimplentes oriundos do 
cartão não sai mais”, afirmou. 
O uso de outras formas de 
parcelamento, como o uso de 
cheques pré-datados e parce-
lamentos no cartão de crédito 
diretamente com a loja (opção 
que tem juros menor do que 
o rotativo), podem ser formas 
mais baratas de endividamento 
para os consumidores.

CNDL: Regulação do Cadastro 
Positivo é fundamental para 
expandir crédito

Analistas do mercado financei-
ro consultados pelo Banco Central 
previram uma queda na taxa básica 
de juros para o ano que vem. Com 
relação à Selic, usada pelo Banco 
Central (BC) como instrumento 
para controlar a inflação, a previsão 
para 2012 continua em 9,5% ao 
ano há nove semanas. Para 2013, 
passou de 10,75% para 10,5% ao 
ano. 

Os especialistas também man-
tiveram a estimativa de inflação 

para o ano e 2013. A previsão para 
o Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) ficou 
em 5,29%, este ano, e em 5%, em 
2013. As projeções estão acima do 
centro da meta de inflação - 4,5%, 
mas dentro do limite superior de 
6,5%.

Outra estimativa dos analistas 
é para o Índice de Preços ao Con-
sumidor da Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas (IPC-Fipe), 
que permanece em 5,21%, este 

ano, e foi ajustada de 4,8% para 
4,83%, em 2013. 

A expectativa para o Índice 
geral de Preços 

Disponibilidade Interna (IGP-
DI) passou de 4,98% para 4,86%, 
este ano, e de 4,9% para 4,97%, 
em 2013. Para o Índice Geral de 
Preços de Mercado (IGP-M), a 
projeção foi alterada de 4,91% 
para 4,78% em 2012 e de 4,95% 
para 5%, no próximo ano.

Mercado prevê queda dos juros 
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Caros leitores: é preciso que 
haja limite para a juventude. Não 
obstante, deve-se começar a limitar 
certas atitudes dos filhos quando 
estes ainda são crianças. Os bons 
exemplos devem começar dentro 
de nossas casas. Crianças que não 
tem em quem se espelhar, porque 
os pais não corrigem, se tornam 
futuros infratores. A educação se 
dá principalmente nos primeiros 
anos de vida, quando se aprende 
a respeitar os mais velhos, os vizi-
nhos, os semelhantes. A liberdade 

de um termina justamente onde 
começa a liberdade de outrem. As 
responsabilidades devem começar 
quando ainda somos crianças. Esta 
boa educação se refletirá nas atitu-
des de vida que serão tomadas ao 
longo da existência, passando pela 
adolescência até a fase adulta. Este 
caso aplica-se, exatamente, a ques-
tão do desrespeito sonoro, onde 
são atingidos os semelhantes com o 
barulho, e a lei, já que o Programa 
“Silêncio Padrão” é ignorado pelos 
infratores. 

TOLERÂNCIA ZERO PARA QUEM BATE EM MULHER
Em meu modesto 

entendimento, a Lei Maria da 
Penha é uma lei importante, 
protetiva, inibidora da 
violência praticada contra 
mulheres, via de regra 
por seus companheiros. 
Todavia, o grande problema 
era justamente a questão 
da “representação”. Muitas 
mulheres agredidas iam até as 

Delegacias, e depois, na hora 
de dar andamento à ação penal, 
acabavam desistindo, por uma 
série de motivos. Isto acabava 
por fazer com que o agressor 
se sentisse blindado, protegido 
pela própria atitude da mulher 
agredida, levando-o a crer que 
poderia reiterar a prática sem 
que lhe houvesse punição. Pois 
bem, agora a conversa começa 

a mudar. Determinação do 
STF definiu que o Ministério 
Público pode apresentar 
denúncias contra agressores de 
mulher independentemente 
do consentimento da vítima.  
Assim, fica estabelecido que 
a abertura de ação não mais 
depende da representação 
da vítima e, ainda, que os 
processos de agressões contra 

a mulher não podem ser 
julgados por juizados especiais. 
Antes da decisão, bastava à 
vítima retirar a queixa para que 
o processo fosse arquivado. 
De acordo com números 
apresentados pelo procurador-
geral da República, Roberto 
Gurgel, em 90% dos casos a 
queixa era retirada. Portanto, 
a partir de agora, é bom que 

os agressores de plantão, 
aqueles que gostam de bater e 
depois coagir a mulher, tomem 
cuidado. Não vai mais adiantar 
a companheira querer retirar 
a queixa, que o Ministério 
Público poderá dar andamento 
a ação penal. É uma forma 
legal que preserva a integridade 
física da mulher, e deixa menos 
margem para a impunidade.

OS ARgUMENTOS DAS RETIRADAS DE QUEIXA
Já vi, nesta vida, todo o tipo 

de desculpa e promessa em re-
lação a agressões domésticas. 
Mas a que mais funciona, ou a 
que mais “cola”, como se diz, é 
a promessa do “marido bonzi-
nho”. O agressor, após literal-
mente “meter a mão“ na com-
panheira, vendo que ela havia 

efetuado a denúncia, se torna-
va automaticamente o melhor 
marido do mundo. Promessas 
e juras de amor, para que a 
ação penal não fosse adiante. 
Cara leitora: aqui, um capítulo 
especial dedicado a você. Sai-
ba, e isto se comprova fatica-
mente, que a mulher agredida 

uma única vez, e que perdoou 
seu agressor, é virtualmente 
uma mulher a ser novamente 
agredida outras tantas e tan-
tas vezes quanto permitir. Ou 
enquanto estiver com o com-
panheiro/agressor ao seu lado. 
O homem que agride uma vez, 
fatalmente irá demonstrar sua 

deselegância e covardia tantas 
vezes quantas forem possíveis. 
A estatística é clara, apontan-
do que quem agride uma vez, 
fatalmente voltará a agredir. 
Descontando mulheres que 
como se diz, “gostam de apa-
nhar”, expressão com a qual 
eu não pactuo e nem acredito, 

quem apanhou uma vez e ficou 
com o agressor vai apanhar de 
novo. Não existe “ex-agressor”. 
E também não acredito em 
doença mental ou problema 
psicológico. Para mim, quem 
bate em mulher só tem dois 
problemas: covardia e sem ver-
gonhice.

PESQUISA SOBRE EXAME DE ORDEM
De acordo com a pesquisa “Percep-

ção de Advogados do Brasil sobre o 
Exame da Ordem”, divulgada dia 07/02 
pela Fundação para Pesquisa e Desen-
volvimento da Administração, Conta-
bilidade e Economia (Fundace), criada 
por docentes da FEA-RP/USP, 94% dos 
advogados brasileiros concordam com a 
obrigatoriedade do Exame de Suficiência 
da Ordem dos Advogados do Brasil para 

o exercício da profissão. Para 71% dos 
1.119 entrevistados em todo território 
nacional, a massificação do ensino expli-
ca baixos índices de aprovação, e 25,6% 
entendem que o exame é instrumento 
inapto de avaliação, apesar de concor-
darem com sua existência. Atrevo-me a 
dizer que, se não queres temer o exame 
de Ordem, aqui na região, faça seu curso 
na Unoesc.

FALTAM VIATURAS PARA A POLÍCIA 
DE MARAVILHA

Falta de estrutura de policiais e 
viaturas impede atendimento de ocor-
rências em Maravilha. A reclamação 
do leitor é de que enquanto policiais 
atendem uma ocorrência, outro cha-
mado não pode ser atendido. Atra-
vés de denúncia anônima ocorrida às 
22h30 do último domingo (12), um 
morador da Rua Duque de Caxias, em 
Maravilha, informou a ocorrência de 
“som excessivo” em veículos e que os 
ocupantes dos mesmos estariam que-
brando garrafas na rua.  Às 23h, a Po-
lícia Militar foi novamente acionada 
para atender ocorrência idêntica no 

mesmo local. O mesmo procedimento 
aconteceu em seguida às 23h07. Nas 
três oportunidades os denunciantes 
foram informados de que os policiais 
estavam em atendimento de outra 
ocorrência, estando impossibilitados 
de comparecer naquele local, e que o 
atendimento seria efetuado tão logo a 
equipe retornasse do atendimento da 
primeira ocorrência, o que aconteceu 
às 23h40, ou seja, uma hora e quaren-
ta minutos após a primeira ligação. Ao 
chegarem ao local, os motoristas e seus 
veículos com som alto já não estavam 
mais no local.

CONCLAMAÇÃO AOS PAIS
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Amanda não entende o que 
Eduardo diz e pergunta por que 
eles irão dormir em quartos sepa-
rados. Gélido, Eduardo fala que 
precisa de sua privacidade e tam-
bém que sabe o que é melhor para 
os dois. Na tentativa de entender 
o que se passa, Amanda diz que 
precisa conversar com Eduardo, 
mas ele a trata com ignorância e 
sai do quarto. Roni ameaça Flá-
vio caso ele não arrume a quantia 
de dinheiro que precisa. Amanda 
está em prantos no quarto, pois 
ela não sabe o que fez para Edu-
ardo tratá-la mal. Amanda diz a 
Eduardo que não entende o que 
ele quer e pergunta por que ele 
desejou se casar com ela. Maria 
comenta com Janaina que Edu-
ardo e Amanda estão tendo uma 
discussão. Amanda chama Eduar-
do de grosso e machista e diz que 
ele conseguiu o que queria.

Nanda conversa com Manue-
la. Eva se preocupa com a demo-
ra de Ana em voltar para casa. 
Suzana avisa a Renato que tenta-
rá salvar seu casamento com Cí-
cero. Nanda conta para Rodrigo 
sobre a discussão entre Manuela 
e Ana. Manuela afirma a Iná que 
Ana a odeia. Renato pede para 
falar com Alice. Olívia conta para 
Dora que pegou o anel de Sofia 
e o perdeu. Rodrigo implora 
que Ana desista de se casar com 
Lúcio. Ana pede para Rodrigo 
ir embora de sua casa e passeia 
pela rua, lembrando da discussão 
que teve com a irmã. Dora de-
cide aceitar a súplica de Olívia e 
não contar para Sofia que foi ela 
quem pegou o seu anel. Rodrigo 
conta para Nanda a conversa que 
teve com Ana. Wilson fica inco-
modado ao ver Moema estudar 
com um amigo de faculdade.

Regina confirma que conhe-
ceu o filho de Maruschka e elas 
marcam um encontro. Gisele 
revela para Brigitte o segredo de 
Ticiano. Vicente descobre que 
Lucena está indo embora. Ma-
ruschka quer que Odessa dese-
nhe um vestido para Ashuarya, 
e a costureira chama Marisol 
para ajudá-la. Locanda insis-
te que não tem amante, mas é 
desprezada por Felizardo. Ma-
risol faz os últimos ajustes no 
vestido de noiva de Sarita. Ru-
binho convida Grace Kelly para 
acompanhá-lo ao casamento de 
seu pai no Covil do Bagre, mas 
ela recusa. Raíssa conta para 
Agenor que contratou um dete-
tive para seguir Damiana. Da-
miana não consegue pegar todo 
o dinheiro para pagar Jorge e 
Raimundinha teme a reação do 
primo.

Crô convence Celeste a deixá-
-lo fazer sua maquiagem. Dagmar 
fica contrariada quando Gua-
racy contrata Jackelaine. Quin-
zé dá instruções aos seguranças 
de Quinzinho. Diversos clientes 
batem à porta do consultório de 
Danielle. Teodora sugere que Da-
nielle enfrente os jornalistas. Pe-
reirinha reclama dos seguranças 
de Quinzinho. Henrique marca 
um encontro com Danielle para 
que ela converse com Pedro Jorge. 
A médica avisa aos jornalistas que 
fará uma coletiva de imprensa. 
Joana fala para Álvaro que denun-
ciou Tereza Cristina à polícia. Gri-
selda vai até sua antiga casa. Paulo 
chega a casa onde Esther está com 
Victoria. Paulo aconselha Esther a 
voltar e lutar para ficar com Vic-
toria. Beatriz ouve Celina afirmar 
que seu maior interesse é destruir 
Danielle.

Regina percebe que Lucas se-
gura uma arma. Ela olha no por-
ta-luvas de seu carro e pega sua 
pistola. Protegida atrás da porta 
do veículo, a empresária grita 
para Lucas que só vai se aproxi-
mar quando ele largar a arma. O 
ex-motorista de van joga sua pis-
tola para Regina. A empresária se 
levanta e aponta a arma para Lu-
cas. Antes que ela consiga atirar, 
o ex-motorista de van saca outra 
arma e os dois trocam tiros. Trê-
mula, Regina descarrega sua pis-
tola. Ela ainda tenta fugir, mas é 
impedida por Lucas. Ele a coloca 
em sua van e vai embora. Marga-
rida pede a ajuda de Carlos para 
encontrar Elton. Dentro do car-
ro, Regina culpa Elton pela mor-
te de Andrea. O ex-garçom tenta 
se defender, mas Lucas exige que 
os dois se calem. Ele chega ao ca-
tiveiro junto com Elton e Regina.

PASSATEMPO
HORIZONTAIS:
1 – Coisa ne-
nhuma. Admitir 
em corporação. 
2 – Assunto. O 
que é bom para 
a saúde. 3- Me-
trópole. Que não 
é imaginário. 4- 
Eia! (interjeição). 
Inundar. 5- Cau-
le. Cerúleo. 6- 
Avançar. Gosto. 
Cento e um em 
numeração roma-
na. 7- Quebra-
diço. Guarnecer 
com abas. 8- Ave 

de rapina. Borda do chapéu. 9- Forma do ovo. Levar a cabo. 10- 
Água que liga dois mares. Verbal. 11- Lareira. Discursar.

VERTICAIS:
1 – Tecido de seda ou algodão. Vazia. 2- Dar com. Aprovação. 3- 
Utensílio colocado no dedo médio para empurrar a agulha. Agita. 
4- Mulher que cria uma criança alheia. Beijar. 5- Nome feminino. 
Artigo. Los Angeles (abrev.). 6- Prepara gradualmente. 7- Vogal. 
Oportunidade. Reflexão de um som. 8- Dimensão oposta ao com-
primento. Argola. 9- A mais elevada e ardente expiração. Molhar 
com baba. 10- Suspirar. Sistema hebraico de interpretação bíblica. 
11- Listar. Espreitar. 

Resposta de 19-10-11:
AA, ADIA, ALAR, AMAR, AR, AVÓ, BRISA, CAIR, CL, DESATINO, DEUS, DR, 
EU, GINJINHA, GIRINO, HOJE, IDA, IDEM, JADE, JORNA, LI, MOO, NA, 
NE, NET, NÓS, NS, ODOR, ON, ORADOR, OS, OTA, PÊ, PR, RA, RÉ, RÉS, 
REVEL, RI, ROR, SAVANA, SERENIDADE, SILÊNCIO, SONECA, SUA, TO-
LEIMA, UNO, VI, VIR, VOSEAR

CARAMELOS DE 
MICROONDAS

Ingredientes: 
1/4 xícara de manteiga sem sal
1/2 xícara de açúcar branco
1/2 xícara de açúcar mascavo
1/2 xícara de mel 
1/2 xícara de leite condensado

Modo de preparo: 
Misture todos os ingredientes 
em uma tigela própria para 
microondas. Ligue o micro 
em potência alta e leve a tigela 
com a mistura por seis minu-
tos, aproximadamente. Mexa 
a mistura a cada dois minutos 
para derreter e combinar bem 
os ingredientes, de modo 
que, ao final, fique tudo 
homogêneo e o açúcar tenha 
derretido.
Despeje a mistura e em uma 
assadeira untada ou coberta 
por papel manteiga para 
esfriar. Depois de frio, quando 
o caramelo estiver firme, 
corte em quadradinhos e pode 
levar à geladeira, para estocar, 
ou servir já. Na geladeira, os 
caramelos duram até por três 
semanas.
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Projetos de Lei do Plano Diretor são 
entregues à Câmara

TigrinhosTigrinhos

Tigrinhos

O prefeito de Tigrinhos Rudi-
mar Guth encaminhou à Câmara 
de Vereadores o conjunto de pro-
jetos de Lei do Plano Diretor na 
última semana. Dentre os proje-
tos estavam a Lei do Plano; Lei do 
Uso e Ocupação do Solo; Código 
de Posturas e o Código de Obras. 

Guth também pediu que 
os projetos fossem apreciados e 
aprovados em regime de urgência 
pelos vereadores, tendo em vista a 
importância das leis para o muni-
cípio. 

Quando o plano iniciou?
O Plano Diretor foi iniciado 

em Tigrinhos em agosto de 2010 
pela empresa Espaço Urbano e 
teve o acompanhamento constan-
te da equipe técnica da Prefeitura, 
composta por técnicos, repre-
sentantes da sociedade, Câmara 
de Vereadores e entidades. Os 
trabalhos são coordenados pela 
arquiteta e urbanista Deyse Pas-
qualotto. 

No processo de elaboração do 
Plano Diretor foram realizadas di-
versas audiências públicas, reuni-
ões comunitárias e encontro com 
as equipes técnicas da empresa e 
da Prefeitura. “A participação po-
pular foi de extrema importância, 
já que na última audiência, em 
10 de maio de 2011, a popula-
ção teve que votar na aprovação 
ou não do plano. Após a última 
audiência, a empresa tratou de fi-
nalizar o plano, que foi entregue 
à Prefeitura em 2011”, comenta a 
arquiteta.

Deyse explica que, em virtude 
do recesso da Câmara de Vereado-
res e também da necessária revisão 

Guth entregou ao presidente da Câmara o 
conjunto de projetos de Lei do Plano Diretor

do plano pela equipe técnica da 
Prefeitura, “o encaminhamento 
teve que ser realizado neste ano”. 

A importância do 
Plano Diretor

Conforme a equipe técnica 
da Prefeitura, o Plano Diretor de 
Desenvolvimento Municipal de 
Tigrinhos visa ordenar o espaço 
urbano ou de fins urbanos e de 
expansão urbana, com o objetivo 
de propiciar um desenvolvimento 
integrado. “Abrange as funções da 
vida coletiva, que incluem habi-
tação, trabalho, circulação e lazer, 
visando à melhoria de qualidade 
de vida da população, dando me-
lhores condições de desempenho 
às funções urbanas, com menor 
custo social e ambiental”, explica 
Deyse.

A Lei do uso e ocupação do 
solo trata das diretrizes urba-
nísticas para loteamentos e des-
membramentos, além de índices 
urbanísticos que estabelecem da 

maneira que a edificação ocupa o 
lote. Além disso, refere-se ao uso 
que é o relacionamento das diver-
sas atividades para uma determi-
nada zona, podendo ser definidos 
como permitidos, permissíveis e 
proibidos;

O Código de Posturas contém 
medidas de polícia administrativa, 
a cargo do município, em 
matéria de higiene, de segurança, 
ordem e costumes públicos. 
Institui normas disciplinadoras 
do funcionamento dos 
estabelecimentos industriais, 
comerciais e prestadores de 
serviços. Institui as necessárias 
relações jurídicas entre o Poder 
Público e os munícipes, visando 
disciplinar o uso e gozo dos 
direitos individuais e do bem-
estar geral.

O Código de Edificações esta-
belece normas de projeto e cons-
trução em geral no município, 
também vinculado ao zoneamen-
to dos usos e índices urbanísticos.
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Professores participam de web 
conferência

O município de Tigrinhos 
realizou uma web conferência 
para os professores estaduais e 
municipais no Centro de Edu-
cação Professor Ivo Luiz Hon-
nef, nos dias 08 e 09.

Os temas discutidos foram 
a Resolução nº 4 do Conselho 
Nacional de Educação que defi-
ne as diretrizes curriculares na-
cionais gerais para a educação 
básica; a Resolução nº 7 que fixa 
as diretrizes curriculares nacio-

nais para o ensino fundamental 
dos nove anos; organização do 
PPP (Plano Político Pedagógico) 
e discussão do planejamento por 
área/disciplina a partir da legis-
lação vigente.

Após os debates por área de 
conhecimento, aconteceu a ela-
boração dos relatórios finais. 
Durante o ano, os encontros 
terão continuidade, com forma-
ção continuada e novos temas 
em pauta.

Professores tiveram web conferência

Clube de Mães Unidas Venceremos 
recebe subvenção 

Na quinta-feira (09) as inte-
grantes do Clube de Mães Uni-
das Venceremos se reuniram 
para receber uma subvenção no 
valor de R$ 6 mil. O recurso 
foi concedido pelo deputado 
estadual Gelson Merisio (PSD) 
que foi representado na oportu-
nidade pelo vereador Antônio 

Marcos Grunwaldt (PSD).
A presidente do Clube de 

Mães, Sidani Lorena Kluge 
Honnef, agradece o deputado 
em nome de todas as sócias, por 
ter concedido esse valor ao clu-
be, pois será de grande impor-
tância para todas as sócias que 
dele participam.
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Vereador representou Merisio e entregou valor ao Clube de Mães

O vice-prefeito, Volmir 
Cecon assumiu o executivo 
pela sexta vez neste mandato, 
Ceccon diz que sai fortaleci-
do, pois foi uma ótima expe-
riência e gratificante estar à 
frente do comando do muni-
cípio. 

“Neste período passei re-
solvendo os problemas e bus-
cando novas perspectivas para 

o município, pois considero 
Bom Jesus do Oeste um óti-
mo lugar para se viver. É um 
município que esta em franco 
crescimento e desenvolvimen-
to, tem horizontes para o pro-
gresso. A muitas perspectivas 
e oportunidades a todos que 
gostam de trabalhar”, ressalta. 

Ceccon agradece ao pre-
feito Sergio Persch pela sen-

sibilidade e oportunidade e 
desejo a ele um ótimo traba-
lho. “Continuarei cumprindo 
com o compromisso com toda 
a população atendendo todos 
os cidadãos de forma iguali-
tária. Agradeço o excelente 
trabalho que todos os secretá-
rios, diretores e colaboradores 
prestaram nestes 30 dias de 
mandato”.   

Vice faz avaliação das atividades durante os 30 dias que esteve 
no Executivo de Bom Jesus do Oeste
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Bom Jesus do Oeste Bom Jesus do Oeste

Bom Jesus do 
Oeste

Ano letivo inicia com entrega de material escolar
As aulas de rede municipal ti-

veram início na segunda-feira (13), 
mas desde o dia 06 de fevereiro 
iniciaram as atividades com reuni-
ões de planejamento, envolvendo 
todos os profissionais da educação.

No primeiro dia de aula, os 
alunos tiveram a apresentação dos 
professores que irão trabalhar com 
eles durante o ano. Após ocorreu 
a entrega de materiais didáticos 
pedagógicos para todos os alunos, 
visando à valorização das crianças e 
do ensino no município.

O material é composto por 
cadernos, lápis, borracha, caixa de 
lápis de cor, régua, apontador, ca-
derno de desenho e cola. Estes ma-
teriais são entregues todos os anos 
no início das aulas pela Secretaria 
da Educação.

Conforme o secretário muni-
cipal de Educação, Leonir Simo-

Secretário entregou material escolar aos alunos no primeiro dia de aula

netti, “diante dos grandes desafios 
enfrentados pela educação, os pro-
fissionais da área precisam ser in-
cansáveis no trabalho com os alu-
nos. Devem agir sistematicamente 
para desenvolver habilidades e para 

isso contamos com as sugestões e 
participação dos pais e da comuni-
dade escolar na busca de melhorias 
e qualidade da educação, destacan-
do o papel vital do professor nesse 
processo”.

grupo Compartilhar realiza encontro
A Unidade Básica de Saúde 

(UBS), através da psicóloga Fabia-
na Kátia Thedesco Jung, realizou 
na quinta-feira (09), mais um en-
contro do grupo Compartilhar. 
Conforme a psicóloga, o grupo é 
destinado aos que cuidam de pes-
soas acamadas e idosas, que neces-
sitam de apoio e auxílio para pro-
porcionar a essas pessoas o maior 
bem estar.

Os encontros ocorrem todas as 
segundas e quintas-feiras de cada 
mês, na sala de reuniões da UBS 
com início às 13h30. No último 
encontro foram trabalhadas as 
questões: como cada um se percebe 
e o que está em desequilíbrio, den-
tre outros tópicos.

“O cuidador também precisa 
de cuidados, se isso não for tam-
bém privilegiado a pessoa que cui-
da pode se deparar em algum mo-
mento de sua vida na presença de 

um estado avançado de sofrimento 
mental e/ou físico. Sendo assim, 
percebe-se que por meio desse 
grupo, muitas pessoas se sentem 
apoiadas, ouvidas e compreendi-
das. Se torna um momento em que 
os participantes possam voltar-se a 
sua individualidade para resgatar 
questões que ficaram pendentes”, 
salienta a psicóloga.

Psicóloga Fabiana Kátia 
Thedesco Jung

No sábado (18), acontece em 
Bom Jesus do Oeste o baile de casais, 
com animação do grupo tradiciona-
lista Mala de Garupa de Chapecó.

O jantar dançante será realizado 
no salão da Igreja Católica, com iní-
cio às 20h30. A promoção é do gru-
po de voluntários Gravas e do grupo 
de danças De Bem com a Vida.

O valor do ingresso é de R$ 
30,00 o casal, com as vendas pelo 
número 8428-6464 até às 12h do 
dia 18. O cardápio do jantar será, 
cuca, salame e saladas.  

O Grupo Mala de Garupa sur-
giu a pouco tempo trazendo junto 
consigo o embalo da música pampe-
ana. O estilo gaúcho é a marca regis-
trada do grupo. O grupo é originado 
de uma pequena cidade no Oeste de 
Santa Catarina, Cordilheira alta.

É formado por oito integrantes 
sendo: Acordeon: Álisson da Rosa; 
Acordeon: Jucéli Borsoi; Contra-
Baixo: Leonardo Caldart; Bateria: 
Emerson Verdi; Guitarra: Anderson 
Tressoldi; Violão: Wilian Vieira; Vo-
cal 1: Luciano da Silva e Vocal 2: Fer-
nando Breancini.

Baile de casais 
acontece neste 
sábado (18)

Flor do Sertão

Programas sociais educativos retomam atividades
Na terça-feira (14) reinicia-

ram as atividades dos programas 
sociais Pró-Jovem Adolescente 
e Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil (Peti), em Flor 
do Sertão. Os programas são 
mantidos pela Administração 
Municipal através da Secretaria 
Municipal de Assistência Social.

O Peti articula um conjunto 
de ações visando à retirada de 
crianças e adolescentes de até 
16 anos das práticas de trabalho 
infantil, exceto na condição de 
aprendiz a partir de 14 anos. Por 
sua vez, o Pró-Jovem Adolescen-
te atenta para o serviço de con-
vivência e fortalecimento de vín-
culos para adolescentes e jovens 
de 16 a 18 anos incompletos, 
com o foco no fortalecimento 
da convivência familiar e comu-
nitária, o retorno dos adolescen-
tes à escola e sua permanência 
no sistema de ensino.

A aplicação das atividades 
letivas dos programas flor-serta-
nenses para o ano de 2012, con-
ta com alterações dos modelos 
aplicados no ano anterior, com 
mudanças no corpo docente, 
nas atividades a serem ministra-
das e nos dias de encontros. 

O funcionamento dos 
programas ocorrem de maneira 

A atenção aos jovens munícipes pode ser evidenciada com os objetivos 
específicos dos programas, promovendo o acesso à transposição de 

barreiras limitadoras, proporcionando melhor conscientização do papel 
que desempenham na sociedade

conjunta, desta maneira, 
as oficinas ocorrerão nas 
terças e quintas-feiras. São 
atendidas cerca de 60 crianças 
e adolescentes, divididas em 
faixas etárias próximas, das 
quais incluem-se os beneficiados 
pelo bolsa-família, auxílio 
PETI e demais interessados em 
frequentarem as oficinas.

A atual proposta de ações 
conta com três oficinas fixas, 
sendo artesanato ministrado 
pela professora Francieli Noro-
nha, educação física com a pro-
fessora Raquel de Lima e apoio 
pedagógico com a professora 

Adriane Dopke, ainda durante o 
decorrer do ano serão disponibi-
lizadas oficinas extras que serão 
trabalhadas por módulos.

De acordo com o coorde-
nador dos programas, Adriano 
Pereira, o envolvimento entre-
laçado dos componentes dos 
programas sociais permitem di-
recionar em uma linha vertical a 
evolução do saber e raciocínio. 
“As três oficinas fixas permitem 
abranger as principais priorida-
des no que diz respeito ao pre-
paro para ascensão em todos os 
campos de vida, trabalhando 
corpo e mente juntos, além da 
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aquisição de conhecimento que 
possibilita agregar uma fonte de 
renda extra pelo artesanato. No 
decorrer das atividades buscare-
mos parcerias com instituições 
técnicas e profissionalizantes, 
trazendo mais oficinas que tra-
balharemos por módulos, sejam 
recreativas, técnico-profissional 
e mesmo cultural, assim, possi-
bilitando maior preparo social e 
profissional para nossos muníci-
pes”, comenta.

O coordenador ainda salien-
ta a importância dos programas 
sociais para a Administração 
Municipal, frisando o incentivo 
depositado pautado na garan-
tia do preparo pessoal, social e 
profissional. “É embasado em 
fundamentos sólidos que através 
da Administração oportuniza 
a possibilidade de preparação 
dos nossos jovens para o futu-
ro, independentemente da área 
ou profissão que desejam seguir, 
tudo que lhes é fornecido soma-
se e ao final o resultado só pode 
ser um ser humano íntegro, in-
teligente, bem-sucedido e pre-
parado, temos esse pensamento 
desde o aluno de oito anos até os 
adolescentes de 18, fornecendo-
lhes os mesmos subsídios forma-
dores”, finaliza. 
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Vagas disponíVeis na associação 
empresarial: 

Mais informações na Av. 
Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou 

pelo site - www.aemaravilha.com.br

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar 
de fábrica. Com urgência.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e conhecimentos em informática para 
trabalhar no setor de compras, vendas e controle 
de estoque.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com 
urgência.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial três 
dias por mês.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções 
de informática e disponibilidade de horários.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas de 
gerência, vendas e recursos humanos. 

JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e 
experiência.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com 
experiência e disponibilidade para viajar.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com 
curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de 
tintas.
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para 
profissionais com carro ou moto própria para 
trabalhar em Maravilha e região. Benefícios: salário 
fixo, comissão e ajuda de custo.
VENDEDORA: Mulher com mais de 21 anos e 
experiência para trabalhar com venda de cursos de 
informática. É necessário ter disponibilidade para 
trabalhar em horário comercial e aos sábados à tarde.
VENDEDORA: Mulher com alguma experiência na 
área de vendas para trabalhar no período vespertino.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447. Alex se oferece para trabalhar 

como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Procura-se emprego como do-
méstica, babá, possui experiên-
cia. Interessados ligar para Lore-
ci no fone 49 8438-8733.

Precisa de costureira e cortadei-
ra com experiência em lingerie, 
interessadas entrar em contato 
pelo fone 49 3664-4824 falar 
com Claudete. 

Procura-se babá, com disponi-
bilidade para morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Eliane Gheno procura trabalho 
como telefonista, secretária ou auxi-
liar de escritório, possui curso bási-
co de informática e está cursando 6º 
período de Pedagogia na Unoesc/
Campus Maravilha. Tratar pelo 
fone 49 8848-3518 / 3664-3610.

IMÓVEIS

Vende-se casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

Vende-se ou troca-se 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 ou 
(49) 9998-6021, (49) 3664-1903 
com Semildo. 

Vendo 5,4 hectares de terra, à 
8 km de Maravilha, com 1 casa 
de madeira de 64m², 3 mil eu-
caliptos, água boa, arvoredo. Va-
lor R$ 45.000,00. Aceito carro 
no negócio. Tratar pelo fone 49 
9979-8140.

Vendo casa em terreno de 
375m², 3 quadras da praça, na 
Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 mil. 
Interessados entrar em contato 
pelos fones 49 3364-2319 ou 
9981-5191.

procura-se casa para alu-
gar em Maravilha que não este-
ja em imobiliária. Interessados 
ligar para 49 8865-5787 falar 
com Valtoir Casagrande.

Vende-se lan House 
completa - 10 computadores 
novos com monitores LCD 18’’, 10 
baias, 10 cadeiras reclináveis com 
rodinha, balcão, ótima localização, 
clientela feita, motivo da venda mu-
dança. Interessados ligar 49 9903-
8147 falar com Jair ou Florinda. 

Vende-se: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

Vende-se o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da ven-
da mudança para o Paraná. 
Rua São José, 711, B. Alvorada 
próximo a Creche Erica Mal-
daner, interessados ligar 49 
3664-2038 / 8833-2053. 

aluga sala comercial 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

Vende-se ou troca-se 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

Vende-se uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

Vende-se terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

Vende-se loJa de inFor-
mÁtica completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

procura-se terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

Vende-se casa em alvena-
ria medindo 10 x 7m com 2 
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, churrasqueira, terreno com 
468m² localizada na Rua Nereu 
Ramos, B. União. Preço espe-
cial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

Vende-se casa de alvenaria 
com 108 m², 4 quartos, 1 suí-
te, 2 banheiros, terreno de 734 
m², quiosque com banheiro, 
churrasqueira, fogão campeiro. 
Em Cunha Porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André no fone 
8804-7426 ou 9916-6345.

Procura-se empregada doméstica 
com disponibilidade de morar jun-
to ou ficar o dia todo na residência, 
que tenha referências. Tratar no te-
lefone 8828-4134, entre os horários 
12h às 13h20 ou após às 18h30.  

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.

Vende-se varejo de bebidas, com 
três freezers, 80 caixas de vasi-
lhame, cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. Mais in-
formações na Av. Anita Garibal-
di, 420, antiga Skol ou pelo fone 
3664-3606.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.
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A figura carnavalesca foi inspirada em um 
personagem da Antiguidade clássica. Na mito-
logia grega, Momo era o deus do sarcasmo e do 
delírio, que usava um gorro com guizos, segurava 
uma máscara em uma das mãos e uma boneca na 
outra. De tanto caçoar dos outros, foi expulso do 
Olimpo. Ainda antes da era cristã, gregos e roma-
nos incorporaram essa figura mitológica a algumas 
de suas orgias que envolviam comida, bebida, 
sexo, música e dança.

No Brasil, o jornal carioca “A Noite” recu-
perou a figura milenar. Em 1934, o jornalista 
Moraes Cardoso foi eleito o primeiro Rei Momo 
da folia carioca e ficou no trono até morrer, em 
1948. O costume se popularizou por várias cida-
des do país, que passaram a eleger seus monarcas 
todos os anos. Durante o carnaval, a chave da 
cidade é entregue à eles, que, simbolicamente, são 
os responsáveis pela folia.

Escolas

No início do século XX, quando o carnaval já estava estabelecido no Rio de Janeiro, a população mais pobre 
brincava em bailes separados e as rodas de samba eram vistas como marginais. 

Para fugir do estigma de vagabundos e malandros, os sambistas resolveram se organizar. Em 1928, Ismael Sil-
va e Bide, entre outros, criaram o bloco “Deixa Falar”. Perto do local em que o grupo se encontrava havia uma 
escola regular e Ismael Silva criou o termo “Escola de Samba” para se referir ao grupo, já que eles também eram 
professores ou mestres em samba. 

O bloco “Deixa Falar” se transformou na primeira escola de samba que se tem notícia (Escola de Samba 
Estácio de Sá). Eles passaram a escolher todo ano um tema que definiria as fantasias e a música, como acontece 
até hoje. 

Os cordões, blocos e escolas de samba do Rio de Janeiro foram oficializadas em 1935, sendo registrados 
como grêmios recreativos. Assim, o carnaval da população de baixa renda foi ganhando a simpatia dos demais 
setores da sociedade, de intelectuais e artistas, que naquela época começavam a se interessar pela cultura popular 
e frequentar as reuniões de sambistas.

Em 1962, o Departamento de Turismo do Rio construiu arquibancadas na Avenida Rio Branco para que a 
população pudesse assistir aos desfiles. As apresentações na Passarela do Samba ou Sambódromo só aconteceram 
a partir de 02 de março de 1984, quando o local foi inaugurado, com 700m de comprimento e 13m de largura.

Tradição

de Samba

do Rei Momo
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São Miguel do Oeste

No próximo sábado (18) haverá Desfile de Rua na Avenida Brasília com início às 21h e logo após, às 23h30, baile 
no pavilhão da Efacip com a banda Samba Show de Curitiba. Já no domingo (19) terá festa e matinê dos idosos no 
salão do Bairro Bela Vista às 10h com entrada livre. A partir da 14h desfile com participação do Bloco dos Sujos. Na 
segunda-feira (20), às 21h, encontro dos Blocos na Praça do Lago, seguindo para o Parque da EFACIP com Trio elétri-
co. A partir das 23h30 baile com a banda Samba Show de Curitiba. Na terça-feira (21), matinê infantil no Pavilhão da 
EFACIP, com entrada livre e som mecânico.

Carnaval Popular 2012
O carnaval de São Miguel do Oeste inicia no sábado (18), na Praça Walnir Bottaro Daniel (área coberta). Às 16h30 início das atividades carnavalescas voltadas ao 

público infantil, que além de brincadeiras, lazer e atividades para diversão do público, conta com apresentação dos blocos infantis.
No domingo (19), na avenida do samba, às 20h30 carnaval popular 2012 com desfile dos blocos da 1ª divisão: Os Perdidão, Os Bartira, Caixaça, Katukanella, 

Loks e Melhor Idade e da divisão especial: Cia da Alegria que desfilará na Avenida do Samba com a bateria. 
Para participar da 1ª divisão, os blocos devem atender aos quatro quesitos, samba enredo, evolução, mestre-sala e porta bandeira, e comissão de frente, e ter 50 

participantes no mínimo. Na divisão especial, deverá cumprir 10 quesitos e ter 150 participantes no mínimo. Logo após terá avaliação da comissão julgadora.
Haverá também desfile Cordão Independente, como foi denominado o espaço para as pessoas que queiram desfilar sem concorrer aos prêmios. 

No dia 18 acontecerá a primeira 
noite dos desfiles com início às 21h na 
Avenida do Samba com animação da 
Banda Estrela D’alva. No dia 19 haverá 
Carnaval Infantil a partir das 14h com a 
escolha do rei e rainha do carnaval infan-
til e escolha da melhor fantasia. À noite 
a folia segue na praça com a presença da 
Banda Nave Som com início às 22h. 

No dia 20 acontece a segunda noite 
dos desfiles. No dia 21 haverá carnaval 
na praça e premiação das escolas de 
samba. A abertura dos envelopes será às 
21 horas ao vivo na praça central para a 
contagem dos pontos. Logo em seguida 
a festa continua com a Banda Nave Som. 
Além dos desfiles na avenida e da folia 
na praça, também haverá programação 
de carnaval nas tardes dos dias 18, 19 e 
20 na prainha.

O Jornal O Líder pesquisou para você as opções de carnaval em nossa região, além do tradicional carnaval de 
Joaçaba. Conheça as opções de cada cidade e programe-se para curtir os dias de folia e se divertir neste feriado.

PROgRAMAÇãO CARNAVAL 2012

A escola de samba Kizomba, fará neste 
ano uma homenagem a Chapeco-
ense, tendo como enredo, “Verdão 
Campeão, Chapecoense uma Na-
ção”. A Kizomba tem 400 integran-
tes, 12 alas e três carros alegóricos e 

como símbolo a coroa com leões. 
A Foliões do Lago trará para avenida um pouco sobre 

a história do vinho cujo enredo é: “Vinho, Oriente Mé-
dio e o Império Europeu, se Expande ao Pampa Gaúcho, 
o Líquido Precisos que Vale Ouro”. A Associação Cultu-
ral Recreativa Foliões do Lago, cujo símbolo é um falcão, 
possui 250 integrantes, conta com nove alas e também 
três carros alegóricos.

A escola Inocentes vai destacar o próprio samba com 
o enredo “No Ritmo do Samba: Inocentes é Arte, Cores 
e Amores”. A Inocentes tem como símbolo um serelepe, 
possui 350 integrantes, três carros alegóricos e 11 alas. 

Os enredos deste ano
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VALE SAMBA
A Vale Samba traz o enredo intitulado “Evolução, Revolução... 

O Fantástico Mundo da Comunicação”, que será contado através de 
seis carros alegóricos e 21 alas. Os ensaios da bateria acontecem na 
quadra da escola, das 08h00 às 22h00.

ALIANÇA 
A Aliança traz a história do macarrão instantâneo com o enredo intitulado “Em 

3 Minutos”, que será apresentado com cinco alegorias e mais um quadripé e 17 alas. 
Os ensaios da bateria acontecem na quadra das escolas das 20 às 22 horas, exceto na 

quinta-feira, quando os ensaios se realizam na praça da catedral.

UNIDOS DO HERVAL
A Escola de Samba Unidos do Herval nesse ano tem como tema 

“Uma História. Um Memorial. A Unidos Canta a Paz Universal”, 
que retrata a colonização japonesa. Os carros alegóricos foram 
totalmente reformulados, além da bateria, que conta com um novo 
mestre, vindo diretamente do Rio de Janeiro. A Unidos do Herval 
irá trazer para a Avenida 16 alas e 6 carros alegóricos.

O Carnaval Regional de Águas de Chapecó está entre os melhores carnavais de rua do Estado, atrai pessoas de diversos locais, inclusive dos Estados vizinhos, 
Rio Grande do Sul, Paraná e até mesmo de São Paulo e Rio de Janeiro. A maior festa popular do país ocorre em Águas de Chapecó de 16 a 20 de fevereiro e 
promete mais uma vez bater recordes de público, com diversas atrações que garantem fazer a alegria dos visitantes. Em média passam cerca de 50 mil pessoas 
nas cinco noites de festa.

A festa começa na noite de quinta-feira (16), dia em que o público em sua maioria é do município e das cidades vizinhas, a animação fica a cargo de Djs e 
das bandas Sigma Show e Top Plus, atrações essas que se apresentam todas as noites. Já na sexta-feira (17), sobe ao palco, Juca Bala e Banda, já no sábado (18), 
a atração principal é a banda Formigos com o seu rock comédia. No domingo (19) as Bandas Sigma Show e Top Plus e Dj’s fazem a festa da galera. Mas a atra-
ção que promete agitar o carnaval de Águas de Chapecó e trazer um grande público ao município é a Banda Papas da Língua, que se apresenta na segunda-feira 
(20) e encerra o carnaval 2012.

Águas de Chapecó
Vem pra cá você também!

O Desfile de Joaçaba é um dos mais consagrados e reconhecidos 
eventos do gênero no Sul do Brasil, atraindo milhares de pessoas anu-
almente. Para 2012, o slogan será, “Sua Alegria é o Nosso Samba”, fa-
zendo uma analogia ao espetáculo preparado pelas Escolas de Samba, 
Vale Samba, Unidos do Herval e Aliança. 

O Desfile acontece dias 18 e 20 de fevereiro de 2012, na Avenida 
XV de Novembro em Joaçaba.

Joaçaba: Sua alegria 
é nosso Samba

Fotos: Divulgação/Liesjho
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Vende-se Palio 1.0 Ex ano 
2000, 4 portas, ar quente, lim-
pador, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 49 
9139-1839 - 3664-0030.

Vendo Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

Vende Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

Vende-se Gol plus, quatro 
portas preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

Vende-se Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

Vende-se CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

Vende-se Caminhonete Hyndai 
HR Diesel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. Tratar 
pelo telefone 3664-0990 ou na 
Mecânica Rodaleiser.

Vende-se Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

Vende-se Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

Vende-se Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

Vende-se moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$3.500,00 
fone 8815-8817.

Vende-se Chevette ano 81. 
Motor 1.4 a gasolina, cor verde 
em ótimo estado de conservação. 
Interessados falar com Beto no fone 
8815-9626 (Obs.: parcela em até 
5x, sendo 1 + 4 parcelas). 

Vende-se caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. Tratar pelo fone 
9922-9488. 

Vende-se gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, óti-
mo som com cd, 04 pneus 
novos. Valor R$12,5 mil. 
Contato: Selmar Valandro 49 
8811-4393.

Vende-se S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

Vende-se Vendo Honda Fit 
LXL 2004, 4 p, motor 1.4, à 
gasolina, câmbio mecânico, preto 
fosco, completo, air bag duplo e 
freios ABS, revisões em dia, faz 
média de 14 km/l na cidade, com 
o ar ligado e 17km/l em viagem. 
Valor: tabela FIPE. Contato: 48 
8461-1428.

Vende-se Sandero expression 
1.6 8V 2010 hi-flex, prata lindo! 
Ar condicionado, direção hi-
dráulica, vidros, travas, alarme, 
dvd player, novo! R$ 32.852,00. 
Fone: 49 9998-8034.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 

Nadir procura emprego como 
cozinheira ou doméstica, possui 
experiência. Interessados ligar 
para 8877-9924.

procura-se eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

disponíVel em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Procura-se emprego como motoris-
ta, possui carteira D, com 11 anos 
de experiência. Interessados falar 
com Vidal pelo fone 9998-1951.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem experiên-
cia e conhece toda região Oeste. 
Interessados ligar 8422 -4745 ou 
8837-4731.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa de pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

VEÍCULOS

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Vende-se Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, Fone 
3664-4251/8837-8748.

EMPREGOS
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DIVERSOS

Vende-se notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

Vende-se máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$350,00.

Vende-se Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

Vende-se playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

Vende-se Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

Vende-se notebook Acer dc 
intel 2.0, 4gb, 500hd, web cam, 
dvdrw, 14 polegadas, formatado, 
novo. R$ 1.150,00 tratar com Ri-
cardo 49 9977-7973 .

Vende-se Vende-se máquina 
de assar frangos. Assa até 48 fran-
gos. Interessados tratar com Rose-
mir pelo fone 49 8839-9374.

Vende-se Vendo freezer com 
tampa, tamanho médio da marca 
Prosdócimo, funcionando perfei-
tamente, barbada para desocupar 
espaço, R$ 250.00 tratar pelo 
fone 9971-4769 com Bernardo.

precisa-se de carrinho de 
bebê para doação. Quem puder 
ajudar entre em contato pelo fone 
49 8877-7235.

Vendo Barraca para seis pesso-
as, marca Capri. Acompanha lona 
6X8 nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com Vilmar.

Vende-se filhotes de Chow 
Chow 3664-0961 falar com Va-
lério.

Waldomiro Weizenmann, pro-
prietário de área de terra na Li-
nha Marmeleiro, Flor do Sertão, 
vem a público advertir a quem 
largar gado sem autorização em 
sua propriedade, que o mesmo 
será apreendido. 

Vendo móveis para loja, 
balcões, nichos, prateleiras na 
cor branca, novos, também 
uma placa para loja é tudo de 
qualidade e o preço é barbarda. 
Telefone para contato, 9913-
6211. 

Vende-se balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

Vende-se máquina de cos-
tura overlock de mesa, valor R$ 
180,00. Interessados falar com 
Ivanir no fone 8821-1148.

Vende-se Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$900,00 (49) 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

Vende-se quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

Vende-se um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

Vende-se ou troca-se 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

laVa-se todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

precisa-se de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

Vendo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

Vende máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco e 
canaleta. Interessados ligar no 
49 8813-1464 com Aires Rod-
rigues.

Vende-se uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

Vende-se móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ LG, 1 climati-
zador split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

Vende-se filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

Vende-se máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

sorriso laVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

Vende Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

Vende-se caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40 mil. Contato 9156-2350.

Vende-se Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21 mil. Fone 9916-4355.

Vende Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72 mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

Vende-se Chevrolet Corsa  1.0 
MPFI 2000 – Maravilha, R$ 15 
mil, gasolina, branco, farol de luz 
branca, limpador e desembaçador 
traseiro, rodas 14, ar quente/frio, 
som, alarme, trava e vidro elétri-
co, direção hidráulica. Luis Carlos 
Grando 8870-3525.

Vende-se moto Biz, cor ver-
melha, partida elétrica, em ótimo 
estado de conservação, ano 2000, 
valor R$ 3 mil. Interessados ligar 
para 8823-4104.

Vende-se Voyage, ano 1989, 
AP, com desembaçador traseiro, 
travas, alarme, terceiro dono, em 
ótimo estado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.

Vende-se ou troco 
uma máquina de sorvetes ex-
presso, Italianinha premium 
2, ano 2007, trifásica e mui-
to econômica. Com até 80% 
de lucro garantido. Valor R$ 
12.000,00, aceita-se moto 
no negócio. Interessados en-
trar em contato pelo telefone 
8428-0276 com Volmir.

Vendo carrinho de bebê em 
ótimo estado,  R$ 75,00. Fone: 
49 8802-7848.

Vendo impressora hp1500 scan-
ner e impressora (branca). Valor: R$ 
115,00. Fone: 49 8802-7848.

Vendo impressora hp scanner 
e impressora ( preta) em ótimo es-
tado, valor: R$ 120,00. Fone: 49 
8802-7848.

Vendo computador sansung, 
tela 17, windows xp em ótimo es-
tado. Valor: R$ 500,00 Fone: 49 
8802-7848.

Vende-se Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4 mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.
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Vereadores discutem educação profissionalizante durante sessão
Um projeto importante foi 

aprovado na sessão de segunda-
feira (13), na Câmara de Verea-
dores de Maravilha. Trata-se do 
Projeto de Lei nº 003, que au-
toriza a inclusão de ações, pro-
dutos, metas e valores constan-
tes no Plano Plurianual (PPA) e 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e autoriza a abertura de 
créditos adicionais especiais. A 
ação a ser incluída e o crédito es-
pecial a ser aberto se refere à exe-
cução da ampliação do prédio 
da cadeia pública em Maravilha, 
de 93,28 m². 

O projeto foi aprovado em 
primeiro turno, sendo que o 
valor é de R$ 25.197,21, que 
será a contrapartida do municí-
pio. O total do projeto é de R$ 
100.788,85.

Projetos que deram entrada
Dentre os projetos que de-

ram entrada na Câmara está o 
Projeto de Lei nº 002, que dis-

põe sobre contribuição financei-
ra à Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) de Ma-
ravilha. O valor de cerca de R$ 
38 mil servirá para a manuten-
ção das atividades desenvolvidas 
pela escola Marisol, que presta 
serviços especializados a 85 alu-
nos, sendo que 60 deles são de 
Maravilha. A escola possibilita a 
integração e a inclusão social dos 
alunos.

Três projetos de Lei Com-
plementar que tratam sobre o 
magistério também deram en-
trada. São os projetos de Lei 
Complementar nº 001, que dis-
põe sobre alterações no Estatuto 
do Magistério de Maravilha; Lei 
Complementar nº 002, que dis-
põe sobre alterações no Plano de 
Carreira do Magistério de Ma-
ravilha; Lei Complementar nº 
003, que dispõe sobre alterações 
no Estatuto do Servidor Público 
de Maravilha.

Para o vereador Martinho 

Petry (PSD), os projetos terão 
que ser bem estudados antes de 
serem votados, para “não acon-
tecer nenhum problema. Então, 
vamos estudar com tempo para 
ter validade para os próximos 20 
ou 30 anos”.

Palavra livre
A vereadora Eliana Maria Si-

mionato (PT) discorreu sobre a 
importância de cursos profissio-
nalizantes em Maravilha e citou 
os cursos técnicos para o 2º e 3º 
anos, que serão disponibilizados 
pelo Senac.

O vereador Martinho Petry 
(PSD) disse que a implantação 
do Programa Silêncio Padrão 
está dando certo. “Temos que 
parabenizar a Polícia Militar 
pelo trabalho que vem sendo re-
alizado. Temos que intensificar 
cada vez mais este programa”, 
comentou.

O vereador Janir Signor 
(PSDB) afirmou que é preciso 

Doraci Felisiak (PSD) fez uma 
moção apoiando a reabertura da 

Casa Familiar Rural

“Parque municipal” é discutido entre vereadores

trabalhar para viabilizar o Senai 
em Maravilha. “A instituição 
possui cursos que os jovens pre-
cisam, como cursos de eletricis-
ta, soldador, etc. Eles são urgen-
tes em Maravilha. Começamos 
com um primeiro passo, como 
uma visita. Nós precisamos qua-
lificar a mão de obra”, citou Ja-
nir.

A pedido do presidente Láu-
rio Stieler (PP) e com apoio dos 
demais vereadores, será enviado 
um ofício ao Senai, para ver da 
possibilidade da instalação de 
uma extensão da instituição em 
Maravilha.

Moção
O vereador Doraci Felisiak 

(PSD) fez uma moção legislativa 
(nº 001/12) manifestando apoio 
em favor da reabertura da Casa 
Familiar Rural de Maravilha. O 
vereador entende que a institui-
ção será importante para a for-
mação dos jovens agricultores e 

suas famílias. “A casa já funcio-
nava em 2009, mas foi fechada 
por falta de alunos. Agora, a re-
gião se uniu e conseguiu formar 
um turma”, frisa Felisiak.

Uma cópia da moção será 
encaminhada ao secretário de 
Estado da Educação, Marco An-
tônio Tebaldi.

A criação de um parque eco-
lógico em Maravilha já vem sen-
do discutida há mais de 20 anos. 
“Já são mais de 20 anos que pes-
soas e escolas realizam discussões 
ambientais, com vistas à criação 
de parques municipais em Mara-
vilha”, conta a vereadora Eliana 
Simionatto (PT).

Júris simulados, palestras 
e discussões já debateram esse 
assunto por diversas vezes, de-
monstrando a necessidade de um 
espaço onde as pessoas possam 
conciliar o lazer com a preserva-
ção ambiental. 

Ainda de acordo com infor-
mações da vereadora, em função 
do Dia Mundial do Meio Am-
biente foi lançado um abaixo as-
sinado pela Secretaria Municipal 
da Agricultura em conjunto com 
a Educação e escolas estaduais. 
“Foi lançado um abaixo assinado 
para a transformação de parte da 
‘área pertencente ao Seminário’ 
em parque ecológico, com área 
de preservação, trilhas ecológicas 
para caminhadas, centro de even-
tos e cultura. Isto ocorreu no ano 

de 2009 e centenas de assinaturas 
foram recolhidas”, detalha.

No início de 2010 o vereador 
César Frandoloso (PP) desco-
briu que havia um projeto para 
lotear a área do Seminário. “No 
momento que eles passaram a 
dar entrada com o projeto do 
loteamento na Prefeitura, assim 
que fiquei sabendo, bati contra”, 
destaca. 

César explica porque é contra 
o loteamento daquela área. “A 
gente está preocupado com os 
alagamentos na cidade, no Cen-
tro, e um dos problemas a gente 
sabe que é na parte central, no 
norte de Maravilha. Então quan-
do eu fiquei sabendo da questão 
do Seminário, que queriam fazer 
um loteamento, eu fui o primeiro 
vereador a bater contra e mostrei 
minha preocupação com isso”. 

O vereador destaca que o 
então loteamento irá prejudicar 
futuramente a população, prin-
cipalmente o comércio maravi-
lhense. “Se hoje fizer loteamento 
em toda a extensão daquela área, 
nosso Centro de Maravilha com 

certeza iria ficar embaixo de água. 
Desde o começo a gente batalhou 
contra, desde quando foi levanta-
da a questão do loteamento. Eu 
fui o único vereador a questionar 
e o pessoal que estava fazendo o 
loteamento não gostou muito da 
minha atitude, pediram cópia da 
ata, cópia do CD quando subi na 
tribuna, defendendo então que o 
Executivo tivesse liberdade e de-
sapropriasse aquela área”, explica.

César conta que ao ficar sa-
bendo desse loteamento procu-
rou a Administração. “Então o 
que eu sugeri para o Executivo, 
foi para que não deixasse lotear, 
principalmente aquela área pró-
xima a sanga, que criassem uma 
proteção, uma preservação per-
manente, um parque ecológico 
para caminhadas, lazer e segu-
rando e o Seminário como ponto 
turístico para o município”.

César conta que até expôs ao 
Executivo que havia alguns pro-
jetos referentes à criação de um 
parque ecológico naquele local. 
“A Lema Arquitetura e Engenha-
ria tem um projeto muito impor-

tante. Eu até passei isso para o 
prefeito naquela época, que eles 
procurassem o pessoal da Lema, 
para que eles pudessem mostrar 
esse trabalho, mas até hoje eles 
não levaram a sério, agora com 
a Eliana, eles tão levando a sério, 
quando eu falei não fui escuta-
do”, justifica.

“Acho importante ter mais 
pessoas envolvidas, isso soma for-
ça para que isso aconteça, dando 
segurança para nossa cidade”, 
acrescenta o vereador, enfatizan-
do que a participação, o auxílio 
dos demais vereadores conta na 
decisão e formação de um proje-
to ecológico naquela área. 

A vereadora Eliana salienta 
que áreas preservadas são prote-
gidas em Lei. “Inclusive há na Lei 
Orgânica do Município previsão 
de criação de quatro áreas de pre-
servação ambiental, além disso, 
uma emenda obriga que os novos 
loteamentos destinem ao menos 
o correspondente a 12m² de área 
verde por habitante, de acordo 
com a orientação das Nações 
Unidas, mas vivemos ainda no 

período de adaptação”, explica. 
A vereadora conta que “a dis-

cussão foi feita com líderes do PT 
quando o vice-prefeito assumiu e 
a partir daí fez-se o contato oficial 
com o ISAFA que acolheu a ideia 
e se colocou à disposição para os 
procedimentos legais, inclusive 
com desapropriação amigável”.

Na noite de ontem (14) foi 
realizada uma audiência pública 
referente à criação desse parque 
municipal na área pertencente 
ao Seminário. “Foi realizada uma 
audiência pública. O projeto 
busca recursos, desapropriação, 
definição das obras, plantio de 
árvores, entre outras questões le-
gais”, esclarece Eliana. 

“A gente pede para que as 
pessoas se preocupem com isso, 
a Prefeitura, o Poder Público, 
a comunidade inteira, porque 
Maravilha precisa ter aquela área 
preservada”, finaliza César. 

Até o fechamento dessa edi-
ção a audiência não havia aconte-
cido. Desta maneira maiores de-
talhes serão divulgados na edição 
do próximo sábado (18). 
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A Administração de Flor do Ser-
tão disponibilizou um laboratório 
de informática para a comunidade 
escolar. O objetivo é possibilitar aos 
munícipes a utilização dos recursos 
tecnológicos para a construção do 
conhecimento, bem como a inclu-
são digital na melhoria da qualidade 
do processo de ensino aprendizagem. 

O laboratório tem 18 computa-

dores de última geração e um espaço 
físico preparado, incluindo um mo-
nitor, Moacir Schwertz, que orienta 
e da suporte aos usuários. O acesso 
ao laboratório está disponível para 
os alunos, professores e funcionários 
municipais.

Os alunos da educação infantil 
até o 5º ano do Centro Educacional 
Padre Luis Mulh terão aulas sema-

nais de informática. 
De acordo com o monitor do la-

boratório “as atividades realizadas são 
educativas, de pesquisa e recreativas, 
todas embasadas em um processo 
pedagógico sólido, que acrescenta 
na qualidade do ensino e aprendiza-
gem, gerando melhora em todos os 
campos da educação”.

Moacir comenta as metas da Se-

cretaria da Educação para melhorar 
a qualidade das aulas de informáti-
ca. “De acordo com o secretário de 
Educação, Valmir, a busca é inces-
sante pela melhoria das condições 
educacionais oferecidas pelo educan-
dário, sejam elas em investimentos 
físicos ou capacitantes dos profissio-
nais. Uma das metas para este ano é a 
lousa digital, uma ferramenta a mais 

para a qualidade de ensino”, finaliza.
Existe ainda junto a Biblioteca 

Pública Municipal Dulce Marina 
Pittol, um espaço destinado a inclu-
são digital de toda a comunidade. 
O espaço conta com computadores 
equipados com acesso a internet. A 
utilização é 100% gratuita e objetiva 
possibilitar o acesso à tecnologia a to-
dos os munícipes. 

Laboratório de informática disponibiliza inclusão digital em Flor do Sertão

Com Nota Fiscal, Vai Legal: programa é lançado na região da Amerios
A emissão da nota fiscal é que garante que impostos embutidos nos preços dos produtos sejam recolhidos e repassados aos munícipes

A Associação dos Municípios 
do Entre Rios (Amerios) realizou 
nesta segunda-feira (13), Assem-
bleia Geral Ordinária de Prefeitos 
no auditório da entidade, em Ma-
ravilha, onde reuniram-se os pre-
feitos, vice-prefeitos, secretários de 
Agricultura, secretários de Admi-
nistração, Finanças e Fazenda, con-
tadores, técnicos, fiscais de tributos 
e servidores dos municípios.

O presidente da Amerios e do 
CIS/Amerios, prefeito Orli Genir 
Berger, expôs brevemente sobre a 
pauta da Assembleia e passou de 
imediato ao primeiro assunto, o 
lançamento do Programa: “Com 
Nota Fiscal, Vai Legal”, projeto 
das Associações de Municípios Ca-
tarinenses que visa a fiscalização e 
incremento do movimento econô-
mico.

Segundo o secretário executivo 
da Associação dos Municípios do 
Vale do Itapocu, Amvali e coorde-
nador do programa “Com Nota 
Fiscal Vai Legal”, Alessandro Han-
sen Vargas, este é um programa de 
atuação integrada na fiscalização 
do movimento econômico. “A fi-
nalidade do programa é realizar 
ações integradas ao movimento 
econômico ao longo do exercício”, 
destaca Vargas. 

O programa visa ações de con-
ferência documental de mercado-
rias em trânsito e ações socioedu-
cativas. O “Com Nota Fiscal Vai 
Legal” busca o desencorajamento 
da circulação de mercadorias e 
serviços sem documentação fiscal 
e o consequente incremento do 
valor adicionado dos municípios 
e redução da sonegação fiscal. “O 
incremento é através da redução 
da sonegação fiscal por meio de 
um trabalho de conscientização, 
fazendo uma movimentação em 
cima do elemento nota fiscal que 
vai incrementar o movimento eco-
nômico do município”, comenta 
Vargas.

Devido ao sucesso do programa o ‘Com Nota Fiscal Vai Legal’ já foi 
apresentado e disseminando em várias regiões, através de assembleias, 
fóruns e seminários em Santa Catarina e agora foi lançado na Amerios

Programa foi lançado oficialmente com a apresentação dos fiscais que farão as abordagens nos municípios 

A equipe da Amerios entregou uma lembrança como forma de 
agradecimento ao secretário executivo da Amvali, Alessandro Hansen 

Vargas e ao assessor de Movimento Econômico, Mateus Silvestrin

O “Com Nota Fiscal Vai Le-
gal” é operacionalizado através de 
equipe de fiscais de tributo dos 
municípios sob a supervisão de 
técnicos do movimento econômi-
co das Associações de Municípios. 
Os fiscais são identificados por co-
lete padrão contendo a logomarca 
do programa e da Associação de 
Municípios executora, e realizam a 
abordagem com fiscalização orien-
tativa dos veículos de transporte de 
mercadorias na qual os motoristas 
recebem cartilha educativa sobre a 
importância da nota fiscal para o 
correto retorno dos impostos aos 

municípios. Vargas destaca que o 
programa é executado por fiscais 
municipais de carreira. “É um tra-
balho de competência exclusiva 
deste profissional que é concursado 
para isso, tem o exercício do poder 
de polícia, sendo que a associação 
faz a coordenação do trabalho, or-
ganizando e orientando o profis-
sional”, finaliza.

A coordenadora do programa 
“Com Nota Fiscal, Vai Legal”, na 
microrregião da Amerios, Lovete 
de Assis, frisou que ao fazer as coi-
sas corretas não estamos fazendo 
nada mais que a nossa obrigação, 

porém nem toda humanidade tem 
o mesmo pensamento. “É cultural 
a omissão da nota fiscal na circula-
ção de mercadorias, porém é ilegal 
e imoral. Ilegal porque estamos 
desobedecendo o regulamento do 
ICMS. E imoral porque estamos 
usufruindo dos benefícios quer seja 
direta ou indiretamente oferecidos 
pelo estado e pelo município”, ex-
plica a coordenadora, salientando 
ainda que é preciso agir e buscar 
meios para ao invés de pensar so-
mente em economia, buscar for-
mas de aumentar a receita. 

“É por isso que estamos hoje 

lançando o programa Com Nota 
Fiscal Vai Legal. Onde o principal 
objetivo é conscientizar a popu-
lação da importância da emissão 
da nota fiscal para o aumento da 
receita. Quanto maior for a circu-
lação de mercadorias com nota fis-
cal, maior será o movimento eco-
nômico do município”, conclui. 

O trabalho de fiscalização será 
executado pelo colegiado de tribu-
tação da Amerios, sendo este um 
programa de forma permanente, 
promovendo fiscalizações regulares 
em todos os 17 municípios asso-
ciados. 

Fotos: Carla Trentin
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A empresa Multi-aço Ind. 
e Com. Ltda presenteou 

seus funcionários e esposas 
com uma viagem turística 
entre os dias 10 a 12 de 
fevereiro. Inicialmente o 

grupo realizou compras na 
Cidad Del Este (Paraguai), 

logo após visitaram a 
Itaipú Bi-nacional e as 
Cataratas do Iguaçu. 

Estes foram momentos 
de confraternização 

inesquecível para todos!

Maria Isabel 
Licks Milani!

Parabéns pelo 
aniversário 

comemorado nesta 
quarta-feira (15). 
Desejamos à você 
saúde, sabedoria, 
paz e felicidade. 

Que sua vida 
seja de bons e 

felizes momentos. 
Feliz Aniversário! 
Homenagem de 
suas amigas e de 

seu filho.

Quem comemora mais um ano de 
vida neste dia 15 é o jovem empresário 

Maycon Bernardi. Parabéns, que 
a esperança e o sucesso sejam suas 

metas. Que a paz e a alegria sejam suas 
bandeiras de luta, para que você possa 

vencer todos os obstáculos do dia a dia. 
Homenagem dos familiares e amigos.

Em nome de toda equipe da Foto Zanotto gostaríamos de 
parabenizar a nossa colega de trabalho Angela pela passagem 

do seu aniversário no dia 14. Sucesso! É bom saber da sua 
existência, poder trabalhar do seu lado e conhecer você 

melhor. Que Deus coloque em sua vida grandes bênçãos, 
saúde e alegria. Felicidades!!!

Arquivo pessoal

Foto Zanotto

Divulgação /Multiaço

Arquivo Jornal O Líder
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Rodrigo Donati 
Roversi, filho de 

Jair e Cinara, esteve 
participando do 

primeiro Canta Tchê 
em São Miguel do 
Oeste na sexta-feira 
(10), interpretando 
a música Querência 
Amada. Parabéns ao 

maravilhense que 
representou muito 
bem o município. 

Sucesso!!

Quem está de parabéns são os pais 
Ricardo e Samara pelo nascimento 
do pequeno Enzo Gabriel Sangalli 

que nasceu no dia 10/02/12. Muitas 
felicidades para a família.

A linda 
Carolina Galera 

Dall’Agnol 
nasceu no dia 
04/02/2012. 

Que este bebê 
traga muitas 
felicidades 

aos pais Jonas 
e Bruna e a 

toda família! 
Parabéns!!

Tatiano e Francieli!
Os amigos e familiares os parabenizam 

pelo casamento realizado no dia 
21/01/2012, e desejam ao casal muitas 
felicidades. Que possam seguir juntos 

nessa jornada que Deus traçou para vocês. 
Felicidades e sucesso!

Marta Salvador!
Quando nós começamos a nos 

amar, meus sentimentos por você 
eram tão intensos que meu coração 

transbordava com a alegria e excitação 
de estar me apaixonando. Eu nem 

pensava que poderia amar você ainda 
mais do que antes. Através do tempo, 

nós dois mudamos e crescemos de 
muitos modos, cada um por si e 
juntos, e o nosso amor mudou e 

cresceu passo a passo conosco. Mesmo 
que, de certo modo, nada tenha 

mudado de fato, pois, agora eu ainda 
olho para você e sinto que estou me 

apaixonando de novo. Mais uma vez. 
Sempre e sempre. Tudo outra vez. 
Feliz Aniversário, com todo o meu 

amor... Que hoje seu dia seja especial. 
Homenagem de seu noivo Ademir 

Kelis e familiares.

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Free Color

Arquivo pessoal
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Mondy Academia realiza 
workshop de dança

A Mondy Academia está trazendo 
para Maravilha uma nova opção de es-
porte e lazer. Na sexta-feira (10), realizou 
um workshop de dança com o profissio-
nal Rodolfo Peron, de Frederico Wes-
tphalen.

No dia foram formados três grupos, 
que trabalharam alguns passos de hip 
hop, street dance e Freestyle.

Agora a academia está proporcionan-

do aulas de dança todas às sextas-feiras e 
podem participar crianças a partir de oito 
anos até pessoas da terceira idade.

De acordo com a proprietária Simone 
Mocelin, o objetivo é trazer para o muni-
cípio um profissional qualificado na área 
de dança, oportunizando aos munícipes, 
estarem aprendendo e se exercitando.

As matrículas estão disponíveis pelo 
número 3664-0183 ou na academia.

O Conselho de Desenvolvimento 
Regional (CDR) da SDR Maravilha se 
reuniu na sexta-feira (10) para a pri-
meira reunião do ano. O encontro que 
foi realizado em Saltinho e coordenado 
pelo secretário regional, Sandro Dona-
ti, debateu o problema da estiagem na 
região.

Na oportunidade o gerente regional 
da Empresa de Pesquisa Agropecuá-
ria e Extensão Rural (Epagri), Mircon 
Fruhauf, apresentou dados atualizados 
das perdas. 

Donati expôs as ações realizadas 
pelo Estado para amenizar o problema. 
“Já repassamos recursos que somam 
mais de R$ 250 mil, para auxiliar os 
municípios no transporte de água, bem 
como terceirização de horas máquinas 

para a produção de silagem, e entrega-
mos kits emergenciais para distribuição 
de água. Além de sermos a única SDR 
que disponibilizou um caminhão pipa 
para a entrega de água”, comenta.

Os termos de cessão de uso dos 
Kits emergenciais para auxiliar os mu-
nicípios na distribuição de água para 
consumo animal foram assinados após 
as explanações. “Estamos trabalhando 
para ajudar da melhor forma possível 
os municípios a amenizar o problema 
da estiagem na região”, frisa Donati. 

Ao fim do encontro, foram apre-
sentados os projetos de recursos finan-
ceiros solicitados pelos municípios, os 
quais já haviam sido aprovados pelos 
comitês temáticos e foram analisados 
pelo CDR. 

Estiagem pautou primeira 
reunião de 2012 do Conselho 
de Desenvolvimento Regional

Tributo à Música terá sequência em 
Maravilha

Com o intuito de evitar a atrofia 
cultural, foi realizado em Maravilha, na 
sexta-feira (10), o primeiro Tributo à 
Música Santa Catarina. 

O evento já é conhecido no Rio 
Grande do Sul com grande sucesso. 
O Tributo à Música é idealizado pelos 
produtores culturais gaúchos Candi-
ce Campos e Jardel Bassi. O projeto é 
oriundo do evento Cultura 24 horas, no 
qual uma vez por ano, durante 24 ho-
ras, várias manifestações artísticas têm a 
oportunidade de mostrar seu trabalho.

O primeiro Tributo à Música de Ma-

ravilha aconteceu no Loro Tatto Beer, 
com o show acústico do trio gaúcho 
Federal Drink´s, que está voltando à 
estrada depois de um intervalo. Para o 
esquenta da noite, o casal rock’n roll, 
Michel e Mayara, animaram os cerca de 
300 apreciadores desse estilo de música.

Além de Maravilha, participaram 
admiradores do rock‘n roll de toda a 
região. A segunda edição do Tributo à 
Música ainda está sendo negociada pelos 
organizadores, já a terceiro está marcada 
para o dia 03 de abril de 2012, com o 
artista Tor de São Paulo.

Trio gaúcho Federal Drink´s foi a principal banda do primeiro Tributo 
à Música, após as demais bandas também tiveram o seu espaço

Mondy traz Rodolfo Peron para ministrar aulas de dança
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Volta às aulas

Aulas nas escolas estaduais 
iniciaram ontem (14) 

As 1.330 escolas da rede 
pública estadual de ensino re-
ceberam ontem (14) seus apro-
ximadamente 630 mil alunos 
para voltas as aulas. Duas novi-
dades marcaram o retorno das 
atividades: a distribuição de 
kits de material escolar elabo-
rados com produtos reciclados 
e a disponibilização do ensino 
médio integrado. 

De acordo com a Secretaria 
de Estado da Educação (SED), 
600 mil kits foram distribu-
ídos no primeiro dia de aula, 
totalizando um investimento 
de R$ 15 milhões. R$ 52 mi-
lhões também foram aplicados 
em melhorias na infraestrutura 
das escolas. 

A SED explica que o ensino 
médio integrado vai atender, 
num primeiro momento, sete 
mil estudantes de 40 escolas. 
Além do currículo tradicio-
nal, os alunos terão aula de 
inglês, informática, música e 
empreendedorismo. O projeto 
proporcionará nove horas de 

educação acadêmica integrada 
a outras atividades. 

Já o projeto ensino médio 
inovador, do Ministério da 
Educação (MEC), atende em 
Santa Catarina 60 escolas e 
oito mil alunos. 

SDR Maravilha
Mais de nove mil 

alunos das 31 escolas de 
abrangência da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de 
Maravilha iniciaram as aulas 
na terça-feira (14). O gerente 
da Educação, Almir da Rosa, 
ressalta a importância do 
comprometimento dos alunos 
e dos professores com a volta 
das aulas. “O nosso trabalho é 
qualificar o professor em prol 
dos alunos, para que tenham 
um ensino cada vez melhor e 
com qualidade”.

Conforme o calendário es-
colar, as aulas devem ir até 23 
de dezembro, com recesso de 
15 dias para os alunos e sete 
dias para os professores. 

31 escolas retornaram as atividades na SDR de Maravilha 

Corrida de kart em Maravilha
Kartódromo deve se tornar realidade nos próximos dias

Os karts foram criados nos 
EUA nos anos 50, depois da 2ª 
Guerra Mundial por pilotos de 
aviões interessados em criar algum 
tipo de esporte durante suas fol-
gas.

Art Ingels foi o construtor do 
primeiro kartódromo no Sul da 
Califórnia em 1956. No Brasil, o 
kart iniciou na década de 1960 e 
fez grandes nomes como Wilson 
Fittipaldi Jr, Emerson Fittipaldi, 
Ayrton Senna e Rubens Barri-
chello.

Em Maravilha, a ideia de um 
kartódromo está ganhando espa-
ço. No domingo (12), aconteceu 
uma espécie de divulgação do es-
porte. “O que aconteceu domingo 
foi um meio de divulgar e oportu-
nizar o público a andar de kart”, 
disse Robson Pereira de Castro, 
um dos idealizadores do evento.

De acordo com ele, o kartó-

dromo em Maravilha está certo. 
“Os karts já estão aqui. Está tudo 
pronto, só falta fazer a pista, que 
ainda não tem local definido”, co-
menta.

A pista já tem até nome: ADR 
Kart Indoor, dos sócios Robson, 

Diego Fernandes da Motta e Ayr-
ton Roman. “A ideia surgiu por-
que há poucas atrações em Mara-
vilha. Então, o kart é uma atração 
diferente”, entende Robson.

A pista deve estar pronta em 
30 dias.

Maravilhenses se divertiram na tarde de domingo

Corrida foi competitiva

Sinalização é fundamental para segurança durante a corrida

Fotos: Cleusa Regner – Jornal O Líder

O Tribunal Regional Elei-
toral de Santa Catarina e os 
cartórios das 105 zonas eleito-
rais do Estado não funciona-
rão na segunda (20) e na ter-
ça-feira (21) devido ao feriado 
de Carnaval, previsto pela Lei 
nº 5.010/1966 (artigo 62, in-
ciso III), nem na quarta-feira 
de Cinzas (22). O expediente 
será retomado na quinta-feira 

(23), das 12h às 19h. 
Ao contrário do horário 

das 14h às 20h adotado em 
2011, a Justiça Eleitoral de 
SC não abrirá na quarta-feira 
de Cinzas deste ano porque 
todos os seus serviços infor-
matizados, que são adminis-
trados pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), estarão indis-
poníveis.

De acordo com portaria 
expedida pelo presidente do 
TRESC, desembargador So-
lon d’Eça Neves, os prazos 
que venceriam na quarta-feira 
de Cinzas foram prorrogados 
para a data seguinte.

Rede fora do ar 
em todo o país

O TSE desativará a rede 

da Justiça Eleitoral de todo o 
país às 20h desta sexta-feira 
(17) para transferir o Centro 
de Processamentos de Dados 
(CPD) para a nova sede da 
instituição, inaugurada em 
dezembro do ano passado, e 
só finalizará os trabalhos du-
rante a quarta-feira de Cinzas, 
tendo em vista o tempo neces-
sário para a desmontagem e a 

montagem dos equipamentos 
de informática.

Durante essa mudança, as 
páginas eletrônicas dos TREs 
ficarão fora do ar e eles, assim 
como os cartórios eleitorais, 
não terão acesso aos sistemas 
de cadastramento eleitoral, 
biométrico e convencional e 
não poderão enviar ou receber 
e-mails.

Justiça Eleitoral não terá expediente entre segunda (20) e quarta (22)
Maravilha também terá atendimento normalizado somente na quinta-feira (23)
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CDL/Associação Empresarial
Em noite de posse da diretoria, Tonkiel toma outro rumo e fala sobre os problemas que empresários maravilhenses enfrentam

Quem ganhou foco e atenção 
na posse da diretoria da CDL/
Associação Empresarial foi o 
ex-presidente da entidade, Vi-
taliano Tonkiel, que falou sobre 
os problemas que os empresá-
rios enfrentam quando o assun-
to é terreno para suas empresas 
ou indústrias em Maravilha. “A 
proposta nossa como empresá-
rio é sempre a mesma: fazer uma 
permuta, trocar uma coisa pela 
outra, que assim sempre haverá 
terrenos disponíveis. Mas nem 
isso acontece. O beneficiário 
com o terreno não quer de graça, 
mas precisa dele para edificar”, 
salientou Tonkiel.

O ex-presidente citou como 
exemplo a Agropecuária do 
Schumann. “Ele está se pergun-
tando que, se construir naquele 
terreno, que não é dele, como é 
que vai ficar a herança para o seu 
filho? Então, quem já construiu 
não tem o assunto resolvido, já 
que é concessão de uso”, refor-
çou. 

Segundo ele, há outra empre-
sa querendo sair de Maravilha. 
“O município não vai para fren-
te. O empresário disse que ofere-
ceram à ele o terreno em Cunha 
Porã, ao lado da Avioeste, com 
escritura. E aqui, ele não tem 
escritura. Então, vamos ter que 
dar força para esses empresários”, 
disse. 

Sobre o Codem, Tonkiel 
acredita que não seria necessá-
rio um conselho opinativo. “Um 
prefeito já me dizia que são mui-
tas reuniões e, eu concordo, por-
que estive em muitas reuniões 
para absolutamente nada”.

O terreno da Associação
Outra questão citada pelo 

ex-presidente é o terreno da As-
sociação. “Ainda nada foi resolvi-
do. Eu tenho vergonha daqueles 
convidados que vieram de outros 
municípios. Afinal, estou falan-
do que a entidade com mais de 
350 empresas associadas e com 
representatividade nacional não 
tem o terreno, que já era dela, 
devido aos entraves, a burocra-
cia”, entende. 

Tonkiel é enfático: “Nós te-
mos empresários para nos aju-
dar, dinheiro para construir e os 
deputados também estão que-

Vereador Láurio, prefeito Orli, deputado Marcos, presidente da CDL/Associação Empresarial 
Jonas, ex-presidente Vitaliano e deputado Celso

rendo ajudar. Mas, não dá para 
construir no ar. Precisamos do 
terreno”.

A posse
A diretoria da CDL/Associa-

ção Empresarial de Maravilha 
para o biênio 2012-2013 foi em-
possada na noite de sexta-feira 
(10). Além dos novos diretores 
e conselheiros, também foram 
empossados os coordenadores 
dos nove núcleos setoriais abri-
gados pelo Programa Empre-
ender. A cerimônia ocorreu no 
salão de eventos do Maravilhas 
Park Hotel e reuniu em torno de 
350 pessoas.

Os diretores foram empossa-
dos pelo vice-presidente regional 
da Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catari-
na (Facisc), Roberto Mileski, e 
pelo vice-presidente de Serviços 
da Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas (FCDL/SC), 
Ivan Roberto Tauffer. O presi-
dente Dall’Agnol efetuou a posse 
dos coordenadores de núcleos.

Em seu pronunciamento, 
o presidente Jonas Dall’Agnol 
frisou o lema adotado para a 
gestão: Inovar e capacitar para 
fortalecer e crescer. “Todas nossas 
ações e decisões serão pautadas 
seguindo essa bandeira de tra-
balho. Pretendemos fazer uma 
gestão focada no associado, esti-

mulando o empreendedorismo e 
o associativismo”. 

O novo dirigente também 
destacou as prioridades do pla-
no de governo, elencadas e dis-
cutidas pelos diretores. Entre 
as ações para o biênio, estão 
previstas a realização de um fó-
rum empresarial, feira do setor 
metalmecânico, debate político 
com os candidatos ao Executi-
vo municipal, entrega do troféu 

Empresário do Ano e ampliação 
do Natal Maravilha.

Diretoria 2012-2013:
Jonas Dall’Agnol (presiden-

te), Jeovany Folle (vice-presiden-
te), Cleonice Cardoso Manica 
(diretora secretária), Celso Ca-
milo Broetto (diretor tesoureiro), 
Eduardo Miguel Simon (diretor 
de Indústria),Simone Mezzaroba 
Zanotto (diretora de Comércio), 

Jucilei Panegalli Honaiser (dire-
tora de Serviços), Mário Sérgio 
Pires Pinheiro (diretor de Agro-
negócios), Ana Paula Goelzer 
(diretora de SPC/Serasa), Dilva 
Bertoldi Benvenutti (diretora de 
Aperfeiçoamento Profissional), 
Claudia Lang Vendrame (direto-
ra de Relações Públicas, Marke-
ting e Eventos) e Rafael Oswaldo 
Baratto (diretor do Projeto Em-
preender).

Diretoria gestão 2012/2013 da CDL/Associação Empresarial
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Conselho Fiscal: 
Poliana de Oliveira, Sil-

vio Zanin e Adalberto Stacke 
(titulares), Neiva Gomes de 
Oliveira, Nilson De Bona e 
João Célio Gomes Boeira (su-
plentes).

 
Conselho Deliberativo:

Vitaliano Tonkiel (pre-
sidente 2007-2009 e 2010-
2011), Gelson Rossetto 
(2005-2007) e Uriel Roman 
(2003-2004).

Coordenadores dos núcleos 
do Programa Empreender:

Fabio Junior Borga (Nú-
cleo de Automecânicas), 
Sérgio Fonseca dos Santos 
(Núcleo Metalmecânico), 
Antonio Marcos Lara Dias 
(Núcleo dos Profissionais 
Contábeis), Cleonice Cardo-
so Manica (Núcleo de Desen-
volvimento Comercial), Gio-
var Juarez Garcia (Núcleo do 
Jovem Empreendedor), Val-
ter Waldow (Núcleo dos Pro-
fissionais da Beleza), Evandro 
Trentin (Núcleo do Comércio 
de São Miguel da Boa Vista), 
Tamara Karine Rigo (Núcleo 
do Comércio de Santa Tere-

zinha do Progresso), e Nilson 
De Bona (integrante do Nú-
cleo das Indústrias do Vestu-
ário).

OUTROS PRONUNCIA-
MENTOS

“Mauro de Nadal, depu-
tado estadual (PMDB)

“Admiro o trabalho da As-
sociação. Realizamos ações e 
sempre a Associação estava 
representada, além do traba-
lho e preocupação que vocês 

têm com o desenvolvimento 
do município. Assim o muni-
cípio cresce”.

“Láurio Stieler, presi-
dente da Câmara de Verea-
dores 

“Só temos que agradecer 
a diretoria por tudo o que fi-
zeram pelo município. Quero 
dizer que a Câmara está de 
portas abertas para discutir-
mos o melhor para o muni-
cípio”.

“Marcos Vieira, deputa-
do estadual (PSDB)

“A Associação trabalha de 
forma coesa e tem um papel 
fundamental no fortaleci-
mento do município”.

“Celso Maldaner, depu-
tado federal (PMDB)

“Parabéns pelo trabalho de 

vocês, pois isso ajuda sim no 
crescimento da cidade e do 
interior. Vocês contribuem 
e muito para o progresso da 
cidade”.

“Roberto Mileski, vice-
presidente regional da Fa-
cisc

“A Facisc é composta por 
145 associações, com mais 
de 25 mil empresas associa-
das. Entre elas, a Associação 
Empresarial de Maravilha. 
Parabenizo o trabalho feito 
pelo Vitaliano. Foram dois 
mandatos muito bem feitos à 
frente da diretoria”.

“Ivan Tauffer, vice-presi-
dente de serviços da FCDL

“Quero parabenizar a toda 
a diretoria que fez um grande 
trabalho em Maravilha. Desejar 
boa sorte a diretoria que está 
vindo e que tem o compromis-
so de fazer com que a Associa-
ção cresça cada vez mais”.

“Prefeito de Maravilha, 
Orli Berger

“O comércio aqui é forte e 
isso também se deve a Associa-
ção. Desejamos boa sorte a toda 
a diretoria que, com certeza, 
fará um bom trabalho”.

Jonas recebeu da Facisc o certificado de presidente da Associação Empresarial

Vereadores Doraci Felisiak e Láurio, com o secretário de Indústria e 
Comércio, Alécio Mossmann e o presidente do Sicoob, Hermes Barbieri

Vereadora Marclei Grando, deputado Celso, esposa Rosimar, 
diretor da FM Pneus, Eduardo e gerente de Administração da 

SDR Maravilha, Rubi Nyland Cerca de 350 pessoas participaram da posse
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Reafrio sedia reunião da diretoria da Associação 
Empresarial

A próxima reunião da diretoria está marcada para o dia 28 no Laticinios Bela Vista

Na terça-feira (14), a diretoria 
da Associação Empresarial de Ma-
ravilha promoveu reunião na em-
presa Reafrio, onde foi recebida pelo 
diretor de Indústria da entidade, 
Eduardo Miguel Simon. Segundo 
o presidente Jonas Dalĺ Agnol, esta 
foi a primeira reunião itinerante nas 
empresas da gestão 2012/2013. “Re-
alizamos as reuniões itinerantes para 
levar a Associação ao associado e es-
tar presente conhecendo a empresa”, 
destacou.

Em fase de planejamento para 
a gestão, o diretor tesoureiro, Celso 
Camilo Broetto, repassou informa-
ções sobre o balanço financeiro da 
entidade e o planejamento orçamen-
tário para o biênio. O balancete atu-
alizado será repassado mensalmente 
aos diretores para acompanhamento.

Os membros da Comissão Par-

 Diversos temas foram abordados durante a reunião
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lamentar comentaram da preocupa-
ção da entidade em relação à cons-
trução das perimetrais em Maravilha 
e afirmaram que esta será uma das 
reivindicações da gestão.

O presidente também sugeriu 
aumentar a representatividade do 

Conselho Deliberativo, abrindo a 
participação de todos os ex-presiden-
tes da Associação Empresarial, como 
forma de valorizá-los. A questão de-
verá ser aprovada em assembleia de 
associados para ser alterada em esta-
tuto.
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Serra Alta

Novo Conselho Diretor da Acisa é empossado
No sábado (11) a Associação 

Comercial e Industrial de Serra 
Alta (Acisa) realizou, na sede dos 
Idosos, a solenidade de votação, 
eleição e transmissão de posse do 
novo Conselho Diretor, com a 
presença dos associados, familiares, 
vereadores e demais autoridades. 

Durante o evento o então pre-
sidente, Gerson Bertoldi, apresen-
tou um breve relato das atividades 
realizadas em sua gestão. Agrade-
cendo seu Conselho Diretor e a 
todos os associados, entidades par-
ceiras, em especial a Administração 
Municipal, pelo apoio recebido em 
sua gestão. 

Logo após Bertoldi passou o 
cargo de presidente ao seu suces-
sor Jerry Luiz Pelissari, que ficará à 

Conselho ficará a frente da entidade na gestão 2012/2013

frente da associação para a gestão 
2012/2013, atribuindo-lhe todas 
as funções inerentes. 

Em seu pronunciamento o 
presidente empossado agradeceu a 
todos os associados pela confiança 
depositada, pedindo o apoio a to-

dos, em especial ao seu Conselho 
Diretor para dar continuidade aos 
trabalhos da entidade. “Reafirmo 
o compromisso de assumir as fun-
ções na melhor forma e de acordo 
com os objetivos e estatuto da Aci-
sa”, finalizou.
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Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
oferece curso de lingerie
Iniciou na segunda-feira (13) no Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais de Maravilha o Curso de Lingerie

Oferecido pelo Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Rural (Se-
nar) em parceria com o Sindicato, 
o curso tem duração de 40 horas 
aulas e segue até sexta-feira (17). 
De acordo com a professora do 
curso, Nadia Regina Provensi, o 
Senar tem como objetivo qualificar 
a mão de obra e auxiliar na apren-
dizagem dos agricultores, ofertan-
do novas possibilidades para eles e 
suas famílias. 

No total são 13 mulheres que 
participam do curso, que é gratui-
to. “O Senar entra com R$ 120,00 
para compra do cotton usado na 
confecção e as participantes com-
pram somente os acessórios que 

precisarem”, explica a professora.
Nadia conta que as participan-

tes aprendem a usar a máquina de 
costura e a confeccionar vários 
tipos de lingerie. “Calcinha tradi-
cional alta e baixa, tanga, fio den-
tal, cueca box e cueca normal, isto 
é, a popular zorba, e também su-
tiã simples e sutiã meia taça com 
bojo”, explica.

O presidente do Sindicato, 
Pedro Gilberto Ioris, destaca a 
relevância de novas atividades. 
“Elas saem da atividade normal 
para aprender coisas novas. Aqui 
elas fazem para uso pessoal, mas 
podem expandir para vender tam-
bém”. 

Diversos modelos de lingeries são ensinados para as participantes

CEUS inicia ano letivo
Na segunda-feira (13) o 

Centro Educacional Universo 
do Saber (CEUS) iniciou o ano 
letivo de 2012. Segundo a dire-
tora Ana Paula Freiberger Kich, 
os profissionais que atuam no 
educandário são de alto nível e, 
além disso, os 32 colaboradores 
passaram por um planejamento 
com o intuito de realizar as ativi-
dades do ano com êxito.

A diretora frisa que a anima-
ção e a vontade de estudar dos 
alunos nesse início de ano é vi-
sível e que isso trará um bom 
aproveitamento das aulas.

Ana Paula destaca que o 
educandário tem um compro-
misso com uma educação séria e 
comprometida com o desenvol-
vimento da criança e do adoles-
cente. Acrescenta também que 
a escola proporciona o Ensino 
Médio voltado para o vestibular, 
assim como a Educação Infantil, 
o cuidar e educar, bem como o 
Ensino Fundamental voltado 
para os quatro pilares da educa-

ção, o aprender a ser, a fazer, o 
conviver e o viver junto.

A diretora salienta que as 
aulas de Educação Física ainda 
estão sendo ministradas no Sa-
lão Paroquial devido às reformas 
que estão sendo realizadas na es-
cola.

A diretora lembra que hoje 
(15) e sexta-feira (17) o educan-
dário estará promovendo reuni-
ões com os pais, cujo objetivo é 
repassar as informações do ano 
de 2012 e receber sugestões dos 
pais para melhorar as atividades 
na escola. Nesta quarta-feira (15) 
a reunião às 19h se destina aos 
pais dos alunos de 5ª a 8ª séries 
e às 20h aos pais dos alunos do 
Ensino Médio. Já na sexta-feira 
(17) é a vez dos pais da Educa-
ção Infantil e Séries Iniciais.

No dia 22 deste mês iniciam 
as aulas do cursinho pré-vesti-
bular oferecido pelo educandá-
rio, cujas matrículas ainda estão 
abertas para os alunos interessa-
dos. 

Os processos para apurar os 
indícios de irregularidade em 114 
aposentadorias por invalidez da 
Assembleia Legislativa do Instituto 
de Previdência de Santa Catarina 
(Iprev) foram novamente prorro-
gados. Já é a segunda vez que isso 
ocorre. O Iprev informou a renova-
ção do prazo por mais 60 dias, o que 
deve levar ao fim das investigações e 
os possíveis cortes de eventuais apo-
sentadorias fraudulentas para abril. 

Os motivos para a prorrogação 
se devem aos aposentados que ti-

veram os benefícios questionados. 
Eles apresentaram as testemunhas, 
exames e documentos para com-
provar que estavam doentes. 

Cerca de 300 testemunhas ain-
da estão sendo ouvidas e os exames 
precisam ser analisados pela Junta 
Médica do Estado. “Como o Iprev 
não pode analisar se os novos exa-
mes e documentos comprovam a 
invalidez, eles estão sendo encami-
nhados para os peritos médicos”, 
diz a diretora jurídica do Iprev, Sil-
vana Westarb. 

Os processos internos do Iprev 
correm o risco de resultar no corte 
do pagamento das aposentadorias 
de quem tiver as irregularidades 
comprovadas. Após as conclusões, 
os inválidos poderão ser processados 
judicialmente. 

De acordo com o jornal Diário 
Catarinense, a Receita Federal já 
está cobrando R$ 842 mil de im-
postos atrasados de 23 aposentados 
que tinham isenção fiscal por causa 
de doenças não comprovadas pelos 
peritos.

Inválidos da Assembleia: Iprev prorroga investigação
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Acontece amanhã (16) a elei-
ção da diretoria do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Mara-
vilha e extensões de base (Tigri-
nhos, São Miguel da Boa Vista 
e Flor do Sertão), sendo que so-
mente uma chapa foi inscrita e 
é presidida pelo atual presidente 
Pedro Gilberto Ioris. 

1.269 associados são aptos 
para votar, incluindo os idosos 
isentos que também podem par-
ticipar da votação. Para validação 
da eleição é necessário que 50% 
mais um dos associados votem, 
caso isso não aconteça, uma nova 
eleição deverá ser marcada. 

Na tarde de terça-feira (14) 
reuniram-se no Sindicato, os 
presidentes e secretários das me-
sas onde as urnas ficarão à dis-
posição para votação. A reunião 
aconteceu com o intuito de de-
finir alguns detalhes referentes 
à eleição, como alimentação e 
combustível. 

O presidente do Sindicato 
ressaltou na oportunidade, a im-
portância das pessoas participa-
rem da votação. “É preciso que as 
pessoas compareçam na eleição, 
que votem. Alguns acham que 
como tem uma única chapa não 
é necessário votar, mas precisa-
mos mais de 50% de compareci-
mento, caso contrário terá outra 
votação”, enfatiza. 

Confira os locais e horários 
que as urnas estarão à disposição 
dos associados: 

Duas urnas ficarão à disposi-
ção dos associados no Sindicato 
das 8h às 17h, e as demais ficarão 
assim dispostas: 

Maravilha - Urna 01
Das 8h às 11h no salão co-

munitário da Linha Guaraipo;
Das 11h às 14h no salão co-

munitário da Linha Água Parada;
Das 14h15 às 17h no salão 

comunitário da Linha Três Co-
queiros.

Maravilha - Urna 02
Das 8h às 11h no salão co-

munitário da Linha Cabeceira do 
Iraceminha;

Das 11h15 às 14h no salão co-
munitário da Linha Sanga Silva;

Das 14h15 às 17h no salão 
comunitário da Linha São Paulo.

Maravilha - Urna 03 
Das 8h às 11h no salão comu-

nitário da Linha Central;
Das 11h15 às 14h no salão co-

munitário da Linha Consoladora;
Das 14h15 às 17h no salão 

comunitário da Linha Tope da 
Serra.

Maravilha - Urna 03 
Das 8h às 11h no salão comu-

nitário da Linha Primavera Baixa;
Das 11h15 às 14h no salão 

comunitário da Linha Primavera 
Alta;

Das 14h15 às 17h no salão co-
munitário da Linha Barro Preto.

Flor do Sertão
Das 8h às 11h no salão co-

munitário da Linha Cabeceira do 
Poço Rico;

Das 11h15 às 14h no salão co-
munitário da Linha Pedra Branca;

Das 14h15 às 17h na sede dos 
Idosos.

São Miguel da Boa Vista
Das 8h às 11h na escola da Li-

nha Central; 
Das 11h15 às 14h na sede do 

Esporte Guaipuru da Linha Poço 
Parado;

Das 14h15 às 17h na Câmara 
de Vereadores.

Tigrinhos 
Das 8h às 11h no salão comu-

nitário da Linha Boa Esperança;
Das 11h15 às 14h no campo 

do Ouro Verde da Linha Tigre;
Das 14h15 às 17h na Câmara 

de Vereadores. 

Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais realiza eleição amanhã (16) 

Urna e material foram entregues para os responsáveis
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Agronegócio catarinense pode estar comprometido 
devido às perdas na safra de milho

Conforme o presidente da Coo-
percentral Aurora, Mário Lanznas-
ter, a queda da produção de milho 
gerada pela estiagem que ainda afeta 
o Oeste e Meio Oeste do Estado, 
associada a questões logísticas, deve 
elevar os custos e pode inviabilizar as 
agroindústrias catarinenses. 

A quebra da safra de milho ul-
trapassou 60% em algumas pro-
priedades. Santa Catarina importa 
normalmente cerca de três milhões 
de toneladas de milho, e devido à 
seca deve buscar abastecimento de 
pelo menos mais 500 mil toneladas 
em outras regiões do país e no Para-
guai. O milho é o principal cereal 
da cadeia do agronegócio, utilizado 
desde a alimentação animal até a in-
dústria de alta tecnologia. 

O secretário de Agricultura e 
Desenvolvimento Rural de Chape-

Algumas propriedades perderam até 60% da safra de milho 

có, Ricardo Lunardi, acrescenta que 
o reflexo da seca ainda será sentido 
ao longo do ano, pois essa quebra 
na safra comprometeu o armazena-
mento dos grãos para as próximas 
estações. Lunardi acredita que ações 
definitivas devem ser adotadas pelos 
agricultores e poder público para 

evitar tantos danos no campo por 
falta de água. “Temos que investir 
em cisternas, reservatórios de água e 
sistemas de irrigação”, ressalta. 

Os prejuízos registrados pelos 
86 municípios catarinenses em esta-
do de emergência já são superiores a 
R$ 510 milhões. 
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Após as reivindicações dos poli-
ciais civis, em 2011, foi divulgado 
no sábado (11), que Santa Catari-
na não está, pelo menos até mar-
ço, ameaçada de enfrentar greve 
das polícias Civil e Militar. Quem 
garantiu foi o delegado Renato 
Hendges, presidente da Associação 
dos Delegados de Polícia (Adepol), 
e o deputado Sargento Soares, pre-
sidente da Associação dos Praças de 
SC (Aprasc).

Os policiais já tem reunião 
marcada para o dia 01 de março, 
após negociações com o Governo 
do Estado. Os policiais ainda re-
clamam que nenhuma das reivin-
dicações feitas no ano passado foi 
atendida, a recomposição da infla-

ção desde 1999, compactação da 
carreira de oito para quatro classes 
e reconhecimento da carreira jurí-
dica para delegados.

Hendges enfatiza que os poli-
ciais estão abertos a negociar e espe-
ram avanços neste ano. “Já tivemos 
uma situação pior o ano passado, 
mas por bom senso, apesar de não 
termos sido atendidos em nenhum 
item, não optamos por uma para-
lisação porque entendemos que a 
greve pode gerar estas situações”.

 A categoria participou de 
uma reunião com representantes 
do Governo quando foi anuncia-
da a incorporação do abono per-
manência e a nomeação de novos 
policiais.

Polícias de Santa Catarina 
descartam possibilidade de greve

Dois jovens foram capturados 
na manhã de terça-feira (14), em 
Passo Fundo. João Antônio Soares, 
20 anos, e um adolescente de 15 
anos. Com eles foram apreendidos 
R$ 800 em dinheiro, um revólver 
calibre 38 com a numeração raspa-
da, 3,8 kg de maconha e 100 gramas 
de crack. Segundo a Polícia Civil, a 
quantidade de crack era suficiente 
para produzir até mil pedras. 

O titular da Delegacia de Fur-
tos, Roubos, Entorpecentes e Cap-
turas (Defrec), Adroaldo Schenkel, 
destacou que a operação iniciou por 
volta das 6h30 na Rua Zeca Neto, 
no Bairro São Luiz Gonzaga em 
Passo Fundo/RS. Enquanto uma 
equipe da polícia entrou pela porta 
da frente da casa, outra cercou os 
fundos da residência onde estaria 
ocorrendo o tráfico.

Ao perceber a chegada da polí-
cia, João Antônio Soares, 20 anos, 
teria saído correndo pela porta dos 
fundos da casa. Na mochila que 
carregava, a investigação encontrou 

a droga e o dinheiro. A arma com 
numeração raspada estava na cin-
tura do jovem, que foi preso em 
flagrante.

Um adolescente de 15 anos, que 
seria o dono da residência, também 
foi apreendido. Três usuários de 
drogas que estavam no local foram 
conduzidos à delegacia, prestaram 
depoimento e foram liberados. A 
investigação suspeita que o jovem 
e o adolescente comandavam uma 
boca de fumo na casa.

Segundo Schenkel, Soares tinha 
deixado o presídio em dezembro, 
onde cumpria pena por tráfico de 
drogas. Ele foi autuado em flagran-
te por tráfico de drogas e porte ilegal 
de arma de fogo. O delegado tam-
bém revelou que as investigações 
apontaram o adolescente como o 
chefe da boca de fumo. A polícia en-
caminhou um pedido para que ele 
seja internado no Centro de Aten-
dimento Socioeducativo (Case) e 
aguarda resposta da Justiça para que 
o adolescente seja recolhido.

Obituário

Ultrapassagem
Trafegue sempre na faixa adequada em baixa velocidade, con-

serve-se na faixa da direita para não atrapalhar o trânsito, você se 
mantêm mais seguro. Só ultrapasse na faixa da esquerda, assim evi-
ta surpresas para você e para o motorista que está a sua frente.

Muitos acidentes são registrados, que são ocasionados por ul-
trapassagens mal feitas, em local proibido, ou sem visibilidade, in-
felizmente ainda tem pessoas que ainda não respeitam isso.

Respeite as regras, não coloque a sua vida e nem as demais vidas 
em risco. Trafegue na faixa correta e ultrapasse somente quando 
tiver visibilidade e quando a sinalização permitir.

No trânsito somos todos pedestres!

CLEUSA RIBEIRO XA-
VIER CAMPOS KOTZ faleceu 
com 57 anos, por volta da 01h 
de segunda-feira (13), no Hos-
pital São José. Seu corpo foi ve-
lado na capela da Igreja Matriz. 
Após sepultado no cemitério 
municipal. 

ALFREDO BUSSE de 72 
anos, residente em Flor do Ser-
tão, faleceu na madrugada de 
segunda-feira (13), por volta das 
04h30 no Hospital São José. Seu 
corpo foi velado no Clube de 
Idosos e, sepultado no cemitério 
municipal de Flor do Sertão.

CATARINA SMIALO-
WSKI BUZIM, com 76 anos, 
faleceu na segunda-feira (13), 
às 17h40, no Hospital São José. 
Seu corpo foi velado na Igreja 
Matriz. Seu corpo foi sepultado 
na terça-feira (14) no cemitério 
municipal de Maravilha. 

SUSANA MAgAgNIN 
VON BORSTEL, faleceu em 
decorrência de um câncer no 
domingo (12), por volta das 
19h30, no Hospital São José. 
Susana tinha 47 anos e era pro-
fessora de séries iniciais do mu-
nicípio. Seu corpo foi velado no 
Igreja Evangélica e sepultado no 
cemitério municipal.

JULIANI ZINgLER SI-
MOM, de 28 anos, faleceu na 
madrugada de terça-feira (14), 
por volta das 05h30 em Floria-
nópolis. O seu corpo está sendo 
velado na cripta da Igreja Matriz 
de Maravilha. O sepultamento 
será hoje (15), às 10h, no cemi-
tério municipal de Maravilha.

Através de denúncia anô-
nima ocorrida às 22h30, um 
morador da Rua Duque de Ca-
xias, em Maravilha, informou 
a Polícia Militar no domingo 
(12), sobre o som excessivo de 
um veículo e que seus ocupan-
tes estariam quebrando garrafas 
na rua.

Às 23h, a Polícia Militar 
foi informada novamente para 
atender ocorrência no mesmo 
local. O mesmo procedimento 

aconteceu em seguida às 23h07.
Nas três oportunidades os 

denunciantes foram informa-
dos de que os policiais estavam 
em atendimento de outra ocor-
rência, estando impossibilita-
dos de comparecerem ao local 
informado. Por volta das 23h40 
a guarnição foi até o local da su-
posta ocorrência, porém nada 
foi constatado, o motorista e o 
veículo com som alto já não es-
tavam mais no local.

Falta de estrutura da PM impede 
atendimento de ocorrências

Conforme a Polícia Militar, 
na Comunidade Sanga Natal, por 
volta das 22h05 de domingo (12), 
atendeu uma ocorrência de lesões 
corporais, desacato e resistência à 
prisão, envolvendo um homem de 
42 anos e um casal, sendo ele de 58 
anos e ela de 30 anos.

No local, a PM foi recebida com 
ofensas verbais e agressões físicas por 
parte do casal, sendo necessário 
o uso progressivo e moderado da 
força para contê-lo. 

O homem apresentava lesão no 
rosto e foi conduzido ao hospital 
pelo Corpo de Bombeiros, onde 
passou a portar-se de modo escan-
daloso e a proferir ofensas contra a 
guarnição que o socorria. Após ser 
medicado ele foi conduzido à Dele-
gacia de Polícia.

A mulher e o terceiro envolvido 
também foram conduzidos à Dele-
gacia para os demais procedimentos 
cabíveis. Todos apresentavam visí-
veis sinais de embriaguez alcoólica.

PM atende ocorrência de lesões 
corporais, desacato e resistência à prisão

De acordo com a Polícia Mili-
tar, na Rua Pastor Armando Class, 
por volta das 17h05 de sexta-feira 
(10), foi solicitada para atender 
uma mulher de 63 anos, que se 
encontrava na rua, apresentando 
lesões no nariz, hematomas no jo-
elho e no pé esquerdo.

A mulher relatou a PM que os 
hematomas foram causados pelo 
seu irmão de 64 anos, que utili-
zou um pedaço de madeira para 
espancá-la.

A vítima e o irmão foram con-
duzidos para a Delegacia para os 
procedimentos.

Mulher é agredida pelo irmão

Na Avenida Maravilha, 
no Posto Kakareko, por volta 
das 19h30 de sexta-feira (10), 
ocorreu um acidente de trânsi-
to com danos materiais.

Envolveram-se, um peuge-
ot/307 de Maravilha e o ca-
minhão VW/6.90 também de 
Maravilha. 

Os veículos trafegavam pala 
Avenida Maravilha, no sentido 

centro/trevo quando, ao apro-
ximar-se do Posto Kakareko, a 
condutora do automóvel redu-
ziu a velocidade e sinalizou a 
intenção de adentrar no pátio 
do posto de combustível. O 
condutor do caminhão relatou 
que não percebeu a ação da 
condutora à sua frente, vindo 
a colidir na traseira do auto-
móvel.

Caminhão colide na traseira de 
veículo e registra danos materiais 
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Dupla é detida com 4 kg de maconha e 
crack
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Fotos: Divulgação Polícia Civil

Operação Cambucica é concluída pela Polícia Civil

Em ação policial foi defla-
grada a “Operação Cambuci-
ca”, que consistia no roubo de 
veículos em troca de drogas. 

A operação resultou em oito 
pessoas presas, uma que veio a 
óbito, uma foi internada, qua-
tro veículos roubados foram re-
cuperados e grande quantidade 
de droga foi apreendida.

A operação aconteceu na 
madrugada de segunda-feira 
(13), pela Polícia Civil com 
apoio operacional da Polícia 
Militar. As investigações foram 
feitas pela Divisão de Investiga-
ção Criminal (DIC) da Polícia 
Civil de São Miguel do Oeste, 
que desvendou a quadrilha en-
volvida com diversos roubos e 
outros crimes, inclusive homi-
cídios.

Várias ordens judiciais fo-
ram cumpridas na Operação, 
com o fim de prender os envol-
vidos nestes crimes e recuperar 
objetos roubados. 

Operação
A operação iniciou com 

uma abordagem policial feita 
para prender o líder do ban-
do, Eloi Lagni de Oliveira. Na 
abordagem, o acusado reagiu 
e, após confronto com os po-
liciais civis e troca de tiros, foi 
atingido e faleceu a caminho do 
Hospital.

Oliveira era foragido da pe-
nitenciária de Chapecó, conde-
nado por diversos crimes como 
roubo, estupro e outros. Com 
ele foram apreendidas quatro 
armas de fogo, sendo três pis-
tolas com calibre e uso restrito 

Operação foi deflagrada na madrugada de segunda-feira (13) onde resultou na morte de um dos envolvidos

das forças armadas e um revól-
ver calibre .38. 

Também foi apreendida 
com ele farta munição, um 
colete balístico e aproximada-
mente 30 kg de maconha. O 
que chamou a atenção dos poli-
ciais foi o fato de Oliveira por-
tar munição de fuzil, tipo 762, 
arma de grosso calibre e de uso 
restrito das Forças Armadas e 
Forças Policiais.

A perseguição e troca de ti-
ros ocorreu entre os municípios 
de São Miguel do Oeste e Gua-
raciaba. Na residência de Oli-
veira, os policiais apreenderam 
diversos objetos roubados e um 
veículo VW/golf roubado há 
poucos dias em Palmitos.

No mesmo dia, o segundo 
homem da quadrilha foi pre-
so na cidade de Chapecó por 
força de Mandado de Prisão 
Temporária, acusado de ser o 
responsável de fornecer a logís-
tica da quadrilha, com veículos 
e armas que eram utilizados nos 
assaltos.

Em São Miguel do Oeste, 
cumpriu-se a Prisão Temporá-
ria contra um terceiro membro 
do bando, considerado como 
um dos principais receptadores 
de veículos roubados na região. 
No momento da prisão, um 
quarto elemento foi preso em 
flagrante por estar ocultando 
um veículo astra que foi rou-
bado em Guaraciaba há poucos 

dias.
Também foi preso Odair 

José Camargo, que é foragido 
do sistema prisional, conde-
nado por vários crimes como 
roubos e outros. Durante sua 
prisão, que ocorreu na cidade 
de Riqueza, Camargo reagiu e 
foi baleado. 

No interior de Riqueza, na 
Linha Cambucica e outros lo-
cais, foram cumpridos manda-
dos de busca e apreensão. Nos 
locais das buscas foram apreen-
didas dezenas de armas de fogo e 
munição, além de produtos rou-

bados. Foram localizados mais 
dois veículos, um VW/gol e um 
GM/astra roubados na cidade 
de Pinhalzinho.

A operação continua com 
real possibilidade de outras pri-
sões nos próximos dias. A ope-
ração foi denominada Cambuci-
ca, pois, a comunidade de Linha 
Cambucica, localizada no inte-
rior do município de Riqueza, 
era o principal esconderijo da 
quadrilha. Traduzindo cambu-
cica significa pequeno animal 
arisco, o que representa a forma 
de atuação da quadrilha.

Policiais apreenderam armas, munições e 
máscaras utilizadas na hora dos assaltos

Objetos furtados foram encontrados na residência que 
era o principal esconderijo da quadrilha

Eloi Lagni de Oliveira, foi baleado  
durante troca de tiros com a 

polícia e faleceu no local

Arli Luiz Dahmer Alcides da Luz Nelson Salvador Vilmar Guilherme Sinamano

Veículos roubados foram encontrados em esconderijo da quadrilha
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Inter enfrenta o Cruzeiro hoje (15)
Em jogo válido pela sexta 

rodada do Campeonato Gaú-
cho, Taça Piratini, primeiro 
turno, o Internacional enfrenta 
hoje (15) a noite às 19h30, no 
Beira Rio, o Cruzeiro de Porto 
Alegre. Este jogo foi adiado em 
virtude da estreia do colorado 
na fase de grupos da Libertado-
res da América. Se vencer, o In-
ter que está na terceira coloca-
ção, com dez pontos, mas com 
um jogo a menos, assumirá a 
liderança isolada do Grupo 1.

No próximo sábado (18), 
às 17h, o Inter recebe o Pelotas 
também no Beira Rio. O apoio 
da torcida colorada nestes dois 
jogos será fundamental na luta 
pela vaga às quartas de final do 
primeiro turno do Gauchão. 
Classificam-se os quatro pri-
meiros de cada grupo para a 
fase seguinte, que será disputa-
da em partidas apenas de ida. 

Dagoberto foi destaque contra o Caxias

Se ficar bem posicionado na ta-
bela nesta primeira fase, o Inter 
decidirá sempre em casa.

No último domingo (12) o 
colorado enfrentou o Caxias, 
no Centenário. Dagoberto foi 
o grande destaque da partida 
marcando os dois gols da vitó-
ria. “Estou feliz pelos gols, mas 
objetivo principal é vencer. Va-
leu pelo empenho, foi uma bela 

partida”, disse Dagoberto.
Apesar da vitória, o técnico 

Doríval Júnior ainda não está 
contente com seu time. “O 
Inter vem trabalhando sempre 
nessa condição, com posse de 
bola. A equipe teve evolução 
muito grande. Espero que man-
tenhamos essa postura. Futebol 
bem jogado é gostoso de ver”, 
disse.  

grêmio precisa vencer o São José para se classificar
O Grêmio se prepara para a 

última rodada da primeira fase 
do Campeonato Gaúcho. De-
pois de uma vitória convincente 
sobre o Santa Cruz, na noite do 
último sábado (11) no Olímpi-
co por 4 a 1, o próximo desafio 
será no próximo sábado (18), às 
17h, contra o São José. 

A goleada sobre o Santa Cruz 
não foi suficiente para colocar o 
Grêmio na fase eliminatória da 
Taça Piratini por antecipação. 
Os gols foram marcados por 
Naldo, que marcou duas vezes, 
Douglas Grolli e Kleber. Com a 
vitória do Cruzeiro sobre o Ca-
noas por 4 a 0, o tricolor preci-
sará confirmar a vaga na última 
rodada. 

Para o jogo contra o São José 
o Grêmio já tem dois desfalques 
confirmados. Os destaques da 

Os zagueiros Naldo e Douglas Grolli foram os grandes destaques da partida 
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última vitória Naldo e Fernan-
do receberam o terceiro cartão 
amarelo e não jogam. O zaguei-
ro se sobressaiu com dois gols 
de cabeça, enquanto o volante 
seguiu a sua rotina de partidas 
impecáveis.

De acordo com o treinador 
Caio Júnior ainda não se sabe 
quem vai ser o substituto de 
Fernando, a opção mais viável é 
Léo Gago, mas ele segue se recu-
perando de lesão. Já o substituto 
de Naldo será Saimon.

No último sábado (11) foi 
realizada mais uma rodada do 
Campeonato Municipal de Fute-
bol Suíço, edição 2012, em Bom 
Jesus do Oeste. Os jogos do sába-
do foram os seguintes: Os Brah-
meiros 03 x 01 Atualizar Infor-

mática; Os pia da Baixada 01 x 
05 Os Colorados; Agroveterina-
ria Boa Safra Granja Dall Agnol 
07 x 01 Os Bom de Copo.

Na noite desta terça-feira 
(14) também foi realizada uma 
rodada, até o fechamento desta 

edição não conhecíamos os re-
sultados. 

O Departamento de Esporte 
convida a população para que 
venha prestigiar os jogos que 
acontecem todas as terças-feiras 
e sábados à noite. 

Campeonato Municipal de Futebol Suíço teve rodada 
no sábado (11)

Bom Jesus do Oeste

No último domingo (12) 
foram realizados os jogos da 
terceira rodada da 3ª Taça Lí-
der Farma de Futebol de Cam-
po de Maravilha. Foram oito 
jogos nas categorias aspirante 
e principal. Confira os resul-
tados:

Categoria Aspirante:
CRM 1 x 1 Internacional 

do Barro Preto
EC União do Bairro Flo-

resta 2 x 1 Esportivo do Bairro 
Bela Vista

SER Vasco 2 x 1 Canarinho 
de Água Parada

SER 4S Amizade 11 x 0 EC 
1º de Maio do Chinelo Quei-
mado

Categoria Principal: 
CRM 5 x  1 Internacional 

do Barro Preto
EC União do Bairro Flores-

ta 3  x 1 Esportivo do Bairro 
Bela Vista

SER Vasco 3 x 3 Canarinho 
de Água Parada

SER 4S Amizade 2 x 4 EC 

1º de Maio do Chinelo Quei-
mado

No próximo domingo (19) 
acontece mais uma rodada do 
campeonato, quando se inicia o 
returno. Confira os jogos:

Local: Campo do CRM
15h: Esportivo do Bairro 

Bela Vista x Internacional do 
Barro Preto

17h: Esportivo do Bairro 
Bela Vista x Internacional do 
Barro Preto

Local: Tomatão
15h: EC União do Bairro 

Floresta x CRM
17h: EC União do Bairro 

Floresta x CRM
Local: Linha 51
15h: SER 4S Amizade x Ca-

narinho de Água Parada
17h: SER 4S Amizade x Ca-

narinho de Água Parada
Local: Linha Chinelo 
15h: EC 1º de Maio do Chi-

nelo Queimado x SER Vasco
17h: EC 1º de Maio do Chi-

nelo Queimado x SER Vasco

Maravilha

Maravilha

Resultados da terceira rodada da 
3ª Taça Líder Farma

Nos jogos do último sába-
do (11) foram conhecidos os 
semi-finalistas do Campeonato 
Municipal de Bocha “48” na 
última rodada da primeira fase.

A equipe da Cohab venceu 
na casa do adversário, Bar do 
Machado/Progresso B, classifi-
cando-se para semifinal em pri-
meiro lugar. A equipe da Sanga 
Silva/Infopoint, também ven-
ceu na casa do adversário, Ma-

chados Bar e classificou-se para 
semifinal em segundo lugar. Por 
fim, a equipe do Bar dos Ami-
gos/Sorveteria do Suro venceu 
a equipe do Bar do Machado/
Progresso A e alcançou a últi-
ma vaga na semifinal, deixando 
a equipe adversária na terceira 
colocação.

Durante esta semana serão 
divulgados os confrontos das 
semi-finais.

Campeonato de bocha “48” já tem 
seus semi-finalistas

O elenco do Guarani está em 
preparação para o Campeonato 
Estadual de Futebol Amador 
2012, que deve ter início na se-
gunda metade de março. Nesta 
semana, mesmo com feriado 
municipal, o ritmo dos treinos 
não será alterado. O grupo do 
técnico Ênio Sarturi treinou 
nesta terça-feira (14) e segue 
em treinamento hoje e amanhã 
(16), no Estádio Padre Aurélio 

Canzi, em São Miguel do Oeste.
Está sendo negociada pela 

diretoria a realização de um 
amistoso contra o Oeste de Cha-
pecó, no mês de março, que ser-
virá de apresentação do elenco 
do Guarani aos torcedores. Fora 
de campo, a diretoria segue tra-
tando de detalhes burocráticos 
ligados à documentação e con-
dição de jogo do Estádio Padre 
Aurélio Canzi.

guarani se prepara para o Estadual
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1, 2, 3, 4!!! 
Uma vitória para dar tranquilidade, aquela vitória que estava faltando neste início de tem-

porada. Naldo duas vezes, Douglas Grolli e Kleber fizeram os gols gremistas. Grolli continua 
sendo um perigo na duas áreas. O próximo jogo será sábado (18), ás 17h contra o São José.

CAMPEÕES
Depois de confirmar as presenças de Tarcisio e Mazzaropi, no dia 04 de março em 

Maravilha, no segundo encontro de campeões, o Tucha vai trazer mais um campeão, o 
grande ídolo CHINA, a festa promete, garanta seu lugar!

FUNDO DO BAÚ
Este humilde quadro é alvo de ataques de fúria 

do “colunista imparcial”, tudo porque o time dele 
nasceu em 2006 (até este ano ele sofreu muito 
sem conquistas). Então ta tchê, vamos ao que in-
teressa! A décima primeira estreia em Libertadores 
foi no dia 15/02/2007.

O Grêmio estreou em sua 11ª participação 
na Copa Libertadores da América contra o Cerro 
Porteño, no Paraguai. Aos sete minutos do segun-
do tempo, LUCAS marcou o gol da vitória gre-
mista, garantida por SAJA ao defender a cobrança 
de pênalti de El Tigre Ramirez no final do jogo.

FALTA DE CRIATIVIDADE
Além de não passar os últimos jogos do “Porto Alegre” na Libertadores pela televisão 

(o Inter não da ibope). O “colunista imparcial” ocupa um espaço nobre neste jornal para 
atacar o lado azul, enquanto isso os colorados continuam carentes de informação do seu 
time. Lamentamos a falta de criatividade, assim, seguimos pautando a coluna vermelha. 

O “colunista imparcial” que trate de se preocupar com as coisas do time dele, do Grê-
mio cuidam os gremistas. A grandeza do Grêmio é tão fascinante que ocupa as duas colu-
nas, que beleza!

DEVOLVER
Terão que devolver o Oscar para o São Paulo (?), mais um mico colorado, se acha-

vam malandros e mais uma vez pifou ou “FIFOU”, TIPO Mazembe. 

FALANDO
Em zagueiro, o Toloy do Goiás era pretendido pelo Milan, Real Madri, Machester 

City e Grêmio. Ele preferiu o Inter, o vermelho ao invés do anonimato azul com Fer-
nandão e grana colorada não tem pra ninguém!

HOJE
Às 19h30 tem mais uma apresentação colorada pelo Campeonato Gaúcho. O cam-

peão de tudo enfrentará o Cruzeiro em jogo atrasado, após a exuberante vitória sobre 
o Caxias, 2 a 0, no domingo passado (12), ninguém tem mais dúvidas, o Inter ganhará 
os dois turnos do Gauchão e será campeão pela 41ª vez.

SEM
Reparos a fazer foi a vitó-

ria colorada diante do Caxias 
no Centenário, quando de 
certa forma seria até natural 
que Oscar envolvido numa 
disputa judicial com o São 
Paulo sentisse o jogo. Não foi 
o que se viu. O guri foi lá e 
fez o contrário e acabou com 
o jogo dando assistências e 
dribles para todos os gostos. 
O Inter fez disparado a sua 
melhor atuação do ano e ressalta-se não tinha pela frente um adversário menor, muito 
pelo contrário, se jogar o restante da Taça Piratini com o time quente, entra com vanta-
gem contra qualquer adversário, incluindo aí o Grêmio.

Alexandre Lops

ELES
Perderam, nós 

ganhamos. O Inter 
é campeão da Copa 
Santiago. O Inter ga-
nhou do Palmeiras, 3 
a 1, no Estádio Alceu 
Carvalho no sábado a 
noite (11) e sagrou-se 
campeão da 24ª edi-
ção da Copa Santiago 
de Futebol Juvenil. 
Esta foi a quarta vez 
seguida que o time ju-
venil colorado ergueu 
a taça, ao todo já são 11 conquistas.

Eles foram eliminados pelo Palmeiras que nós derrotamos na final.

Fábio giacomelli

ATÉ
Que enfim Dagoberto, meia atacante colorado, 

deslanchou com a camisa do Inter, marcando os 
dois gols da vitória do campeão de tudo sobre o 
Caxias pela penúltima rodada da Taça Piratini, pri-
meiro turno do Campeonato Gaúcho. Com os gols 
ambos marcados na primeira etapa, Dagoberto foi 
o melhor da partida na avaliação deste colunista. 

Alexandre Lops
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Página 31

As melhores opiniões você encontra aqui!

Vitor D’ Agostini

Contexto Político

geovani Delevati

Medicina e Saúde 

Página  05 Página  09

Wolmir Hübner

Radar

Página  03

Kartódromo pode ser nova opção 
de lazer em Maravilha

Cleusa Regner – Jornal O Líder

Diárias AnestesiaTransparência

No domingo (12) aconteceu em frente à Prefeitura, uma demonstração de kart. De acordo com os idealizadores do 
evento, a pista ainda não tem local definido, mas deve estar pronta em 30 dias.


